

## La Conferencia de Londres postergó su sesión plenaria

### PROSIGUEN LAS NEGOCIACIONES FRANCO-BRITANICAS RESPECTO AL PACTO DE SEGURIDAD. -- GRAN BRETAÑA Y ESTADOS UNIDOS ACEPTAN LA RESPUESTA JAPONESA SOBRE TONELAJE NAVAL.

LONDRES, 2 — De fuente autorizada se sabe que la sesión plenaria de la Conferencia naval, que debía realizarse esta semana, ha sido postergada hasta la próxima, con el fin de no interrumpir las actuales negociaciones franco-británicas, respecto al pacto de seguridad.

#### La respuesta japonesa

LONDRES, 2 — De fuentes autorizadas se sabe que la respuesta japonesa a las propuestas navales anglo-americanas, será aceptada por Estados Unidos y Gran Bretaña.

LONDRES, 2 — El Japón ha informado oficialmente a Estados Unidos y a la Gran Bretaña, haber aceptado el acuerdo Reed-Matsudaira, sujeto a reservas de menor importancia.

#### Juicios de la prensa nipona

TOKIO, 2 — La prensa expresa en general su satisfacción por el hecho de que las instrucciones hayan sido

recibidas con beneplácito por la delegación, aunque ésta no muestra ningún entusiasmo, si bien las considera como destinadas a contribuir al éxito final de la conferencia.

Empero los diarios temen que quede debilitada la defensa del Japón, y que éste se vea obligado a aumentar los armamentos si América termina la construcción de tres nuevos cruceros armados con cañones de ocho pulgadas.

#### En torno a la fórmula de seguridad

LONDRES, 2 — "Daily Herald" anuncia que, a consecuencia de la conversación realizada entre Henderson y Briand, se ha encontrado una fórmula que puede dar a Francia la seguridad que pide y permitirle adherirse a un pacto de las cinco potencias. Agrega el referido diario que la fórmula ha sido enviada a París anoche, y que, dadas las nuevas circunstancias, Italia está dispuesta a abandonar la discutida palabra de "paridad". "Daily Mail" informa igualmente que el proyecto de fórmula de seguridad ha sido sometido al gobierno francés y que Briand ha significado su aprobación de la fórmula en términos generales, de modo que es probable que Francia adhiera al pacto de las cinco potencias.

PARIS, 2 — El diario "L'Intransigeant" anuncia que en la actualidad se halla a estudio en ésta para ser presentado a la consideración de M. Tardieu, un modelo de declaración, que sería presentada a la Conferencia de Londres y firmada por cuatro potencias navales representadas en dicha conferencia y miembros de la Liga de Naciones. Ahora queda por saber cuál será el verdadero alcance de la declaración y cuál será la concesión que se solicitará a Francia.

cia por su actitud en la Conferencia de Londres, y dice que es responsable de las dificultades existentes. "Giornale d'Italia" sostiene que las demandas de Francia prueban su temor de que por lo menos cuatro potencias mundiales le harán la guerra, pues de otra manera no buscaría un pacto de seguridad de cinco potencias.

Agrega que si la Sociedad de Naciones, ni Locarno, ni el pacto Kellogg satisfacen a Francia, y que la actitud de los Estados Unidos y Gran Bretaña al negar otro pacto, indican que esas naciones desconfían de las intenciones de Francia.

Manifiesta, además, que este país, al pedir el pacto del Mediterráneo, busca claramente una alianza con Gran Bretaña contra Italia, y de Italia contra Gran Bretaña, pero que este último también se ha negado porque sospecha de la política de armamentos de Francia. "Por eso — termina — la Conferencia, que se inició en una atmósfera de confianza, se encuentra ahora en una de recelos".

#### SERVICIO TELEFONICO ENTRE WASHINGTON Y BUENOS AIRES

### Hoy será inaugurado para el público

WASHINGTON, 2. — El secretario del presidente Hoover, George Akerson, habló ayer con el coronel Repp, alto empleado de la International Telegraph and Telephone Company en Buenos Aires. La voz del coronel Repp fue oída aquí claramente. La inauguración del servicio telefónico regular se efectuará el jueves próximo.

#### EXPOSICION DE ARTE LATINOAMERICANO

PARIS, 2. — Del 11 al 24 del corriente mes estará abierta al público la primera exposición organizada por el grupo latinoamericano de pintores y escultores residentes en París.

Se exhibirán obras de artistas pertenecientes a diez países latinoamericanos. La organización de dicho certamen se debe a la iniciativa del artista uruguayo Torre García.

#### ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE PABLO IGLESIAS

### Los socialistas españoles le rendirán un homenaje el domingo

MADRID, 2. — Los organizadores del mitin de afirmación monárquica que debía verificarse el domingo próximo, visitaron al presidente del consejo, general Berenguer, para conferenciar acerca de la decisión del gobierno de suspender dicho acto, en vista de coincidir con la manifestación de los socialistas, quienes debido a cumplirse un nuevo aniversario del fallecimiento de Pablo Iglesias, acudirán al cementerio civil para rendirle un homenaje.

El general Berenguer ha prometido a los organizadores del mitin monárquico buscar una fórmula que permita mantener el permiso de celebrar el mitin, adoptando el gobierno las medidas necesarias para el mantenimiento del orden.

#### LAS RELACIONES ENTRE PARAGUAY Y BOLIVIA

### Serán reanudadas a partir del 1o. de mayo

WASHINGTON, 2. — Una información oficial llegada al departamento de Estado, anuncia que el Paraguay ha dado su conformidad a la propuesta uruguaya de reanudar las relaciones diplomáticas con Bolivia a partir del 1 de mayo próximo.

#### EN EL EJERCITO ROJO

### Se emprenderá una campaña ateísta

MOSCU, 2. — El órgano militar "Estrella Roja" publica en su edición de hoy la decisión adoptada por los delegados militares que asistieron a la reciente sesión de la Sociedad de los Sin Dios, la cual consiste en emprender una campaña especial para extender el ateísmo entre el ejército rojo, en vista de que los países "imperialistas están preparándose para hacer la guerra a los Soviets, bajo la bandera de la religión".

#### PROSIGUE EL VUELO EN AERODESLIZADOR

SWEETWATER (Texas). — El capitán Haykes, que está haciendo un vuelo transcontinental en aerodeslizador, en dirección de Nueva York, partió para Wichita (Falles (Texas), esta mañana a las 6.41.

## EL EX MINISTRO ALCALA ZAMORA PIDE QUE SE EXIJAN RESPONSABILIDADES

### Dice que durante la dictadura la mayoría de los ayuntamientos y diputaciones emitieron empréstitos onerosos para las finanzas públicas

MADRID, 2. — "El Liberal" publica hoy un artículo del ex ministro liberal Alcalá Zamora, en el cual dice que la mayoría de los ayuntamientos y diputaciones emitieron, durante la dictadura, empréstitos, quedando empañadas las haciendas locales en grandes cantidades. Pide que se publiquen los datos correspondientes a dichas operaciones y que se exijan responsabilidades.

UNAMUNO SERA REINTEGRADO A SU CATEDRA

MADRID, 2. — "El Liberal", de esa capital, recoge la versión de que el

#### CHILE

### Proclamación de legisladores electos sin elecciones

SANTIAGO, 2. — Se reunió el tribunal clasificador de las últimas elecciones de renovación parlamentaria, considerando las listas de candidaturas presentadas por los partidos y observando que no ha sido formulada protesta alguna respecto de las mismas.

En consecuencia proclamó como senadores y diputados electos a las personas designadas de antemano y que fueron distribuidos de acuerdo entre las delegaciones de los partidos bajo la presidencia y arbitraje del ex ministro del interior, doctor Rodolfo Bermúdez.

#### ACCIDENTADO RAID A LAS BERMUDAS

NUEVA YORK, 2. — "The New York Times" anuncia que el aparato en que viajaba Yánczy, que salió ayer a la mañana de Nueva York para las Bermudas, descendió sobre el mar en calma, a 100 kilómetros al norte de las islas, a causa de que se acercaba la oscuridad.

#### ITALIA

### Fatal choque de aviones

UDINE, 2. — A consecuencia de un choque aéreo, ocurrido en las afueras de Udine, entre un avión de esta localidad y otro procedente del aeródromo de Campoformido, al mando del piloto militar sargento Pietro Viotti, resultó este muerto por haberse desplomado el aparato que pilotaba. El otro avión logró salvarse.

#### UN ESCRITOR ALEMÁN DISERTARA EN PARÍS

PARIS, 2. — El escritor Emil Ludwig dará esta noche su anunciada conferencia sobre Goethe, a la que asistirán destacadas personalidades, intelectuales y artistas.

## OCURRIÓ UN GRAVE ACCIDENTE EN EL JAPON

### Debido al mar agitado naufragó un ferryboat, pereciendo ahogados más de 100 pasajeros

TOKIO, 2. — En circunstancias que el ferryboat Wakato Maru hacía el servicio de transporte de pasajeros entre Wakamatsu y Tobata, conduciendo a bordo 300 personas, se volcó completamente, debido a que el mar estaba sumamente agitado.

Hasta ahora se cree que han perecido más de 100 personas.

El desastre se produjo, al parecer, por el hecho de llevar dicha embarcación demasiados pasajeros y estar el mar picado.

#### IRLANDA

### La presidencia del Comité Ejecutivo

DUBLIN, 2. — El Dail Airear, por 93 votos contra 54 rechazó la designación de De Valera para presidente del comité ejecutivo.

#### POLITICAMENTE, FUERON DERROTADAS

NUEVA YORK, 2. — En dos pueblos estadounidenses las mujeres políticas resultaron malparadas y casi pulverizadas sus aspiraciones.

En Hughes, Arkansas, continuará la actual administración municipal, que está integrada solamente por hombres pues las candidatas fueron derrotadas.

En Altamont, Misouri, ocurrió algo análogo, con el agravante de que el alcalde obtuvo el triunfo derrotando la candidatura de su propia esposa, que representaba a la oposición del régimen actual.

Esta, por lo menos es consuela con la esperanza de tomar un desquite en su casa.

#### COMENTARIOS DEL "VORWAERTS"

BERLIN, 2. — El órgano socialista "Vorwaerts", comentando la presentación del nuevo gabinete alemán al Reichstag, declara la guerra al canciller Brüning y a su ministerio.

"Nuestra tarea — dice — será derribarlo lo antes posible, después de lo cual buscaremos una solución para la crisis de los métodos parlamentarios y democráticos".

El órgano nacionalista de Hugenberg, "Lokal Anzeiger", discute la sinceridad de las promesas del gobierno de ayudar a la agricultura, e insiste que los nacionalistas podrían salvar al gabinete si este garantizara la ejecución del programa agrícola.

BERLIN, 2. — El órgano nacionalista extremista "Deutsche Zeitung", refiriéndose a la presentación del gabinete Brüning al Reichstag, efectuada ayer, desconfía de dicho gabinete y prevé que será derribado pronto.

#### LA DISOLUCION DEL REICHSTAG

BERLIN, 2. — Se informa que el presidente Hindenburg ha firmado y entregado al canciller Brüning un decreto disponiendo la disolución del Reichstag, el cual será promulgado en caso de que el nuevo gabinete sea derrotado en la sesión de mañana.

#### ECUADOR

### La primera mujer alcalde

QUAYAQUIL, 2. — Por primera vez en la historia del Ecuador una mujer ejerce el cargo de alcalde de esta provincia, habiéndole tocado autorizar un casamiento.

#### UN CORONEL AGREDIO A UN PERIODISTA

### El primero resultó lesionado

VALLADOLID, 2. — A consecuencia de la campaña política que realiza el diario "Norte de Castilla", fue agredido por el coronel Angel González Vázquez el alcalde Federico Santander. El primero resultó con algunas lesiones.

Santander es director del diario citado, aunque ha sido separado oficialmente de su cargo.

Interviene en el asunto el juzgado militar.

#### LA TRATA DE BLANCAS

### Reunióse la comisión encargada de resolver este asunto

GINEBRA, 2. — Hoy se reunió la comisión de la Liga de Naciones contra la trata de mujeres y niños.

Entre las principales cuestiones inscriptas en el orden del día figuran la que concierne a la suerte de las mujeres que salen de las prisiones después de cumplidas sus condenas, represión de las casas de tolerancia y publicaciones obscenas.

El informe de la Liga de Naciones consigna que sobre 43 países que firman la convención de 1925, para la represión del tráfico público y publicaciones obscenas, 14 no la han ratificado todavía.

#### VIOLENTA MANIFESTACION DE DESOCUPADOS

### Tuvieron un choque con la policía

BUDAPEST, 2. — Hoy se realizó una violenta manifestación de desocupados ante el ministerio de agricultura. La policía debió tomar activa intervención ante el desorden, siendo atacados los agentes por los manifestantes, debiendo defenderse a golpes de sable, resultando dos de los agresores heridos.

Las autoridades se incautaron de panfletos que decían: "Venid todos bajo la bandera roja".

Los manifestantes fueron dispersados a pesar de los esfuerzos que hicieron para volverse a reunir.

#### INDULTO DE PRESUNTOS REGICIDAS

### Por tratarse de inocentes, se pide la revisión del proceso

MADRID, 2. — El rey Alfonso XIII firmó el decreto por el cual se concede el indulto a los complicados en el atentado de que fué objeto el soberano español hace tiempo, en circunstancias en que viajaba en ferrocarril.

MADRID, 2. — El preámbulo del decreto indultando a los complicados del atentado de Garraf, aparecido hoy, justifica la decisión, por el desecho del rey, de ampliar la reciente amnistía que inauguró su etapa el gobierno actual. El perdón comprende a siete condenados por tentativa de regicidio, según los términos de la sentencia del consejo de guerra, que se dictó el 2 de agosto de 1925, siendo los beneficiados Jaime Conte, Marcelino Pereda Jaime Juliá, Deogracias Clivit, Miguel Badía, José Garrigó y Francisco Ferrer.

MADRID, 2. — A pesar del decreto indultado hoy indultando a los condenados por el atentado contra el rey real, de las cuestas de Garraf, los abogados representantes y defensores de aquellos han anunciado en forma definitiva que se proponen pedir la revisión judicial del caso, por entender que se arrojó a personas inocentes bajo pretexto de haber participado en el complot.

#### LOS EXPERIMENTOS DE MARCONI

### Desde Génova ayer habló con el cónsul de Italia en Australia

GENOVA, 2. — Prosiguiendo sus experimentos de comunicación radiotelefónica a larga distancia, el ingeniero Marconi, conversó hoy con el embaajador Antonio Grossardi, cónsul general de Italia en Sydney.

Seguidamente el pedestal de Génova, señor Brocardi, habló también por radiotelefonía con dicho cónsul, a quien pidió que saludase al alcalde de Sydney en nombre de la municipalidad de Génova y le felicitase por el éxito de la exposición de electricidad.

#### GANDHI LLEGO A SURAT

BOMBAY, 2. — Gandhi y sus acompañantes fueron aclamados por más de 10.000 personas cuando llegaron a Surat, localidad situada a 15 millas de la costa.

#### FUE ENSAYADO UN NUEVO TIPO DE HIDROAVION

PERPIÑAN, 2. — El piloto aviador Prevost efectuó los primeros ensayos con un nuevo tipo de hidroavión construido por cuenta de la Compañía Aéro-postal, destinado a la travesía del Atlántico Sur.

El nuevo aparato es de casco metálico y está provisto de 3 motores Hispano-Suiza de una fuerza total de 1.200 H. P.

La envergadura es de 23 metros y tiene 14,50 metros de largo. El hidroavión logró despegar en 10 segundos con un motor detenido.

## LOS SOCIALISTAS ALEMANES NO TEMEN LA CONVOCATORIA A NUEVAS ELECCIONES

BERLIN, 2. — La declaración gubernamental leída en el Reichstag por el nuevo canciller, señor Brüning, se mantuvo en términos generales, sin presentar soluciones concretas sobre ninguno de los puntos del programa financiero que produjeron la crisis. Sólo se hace en ella la declaración terminante de que "este Reichstag será el último que intentará resolver las cuestiones financieras discutidas recientemente".

Esto se interpreta como un indicio de que el canciller Brüning tiene autorización para disolver el parlamento y convocar a nuevas elecciones si el Reichstag rechazase su programa de gobierno.

Los socialistas no encontraron en la declaración ministerial ninguna palabra referente al seguro obrero.

Todas las cuestiones palpitantes quedan por tratar para el debate que se entablará hoy. Los socialistas proponen presentar una moción de censura y pedir cuenta al gobierno acerca de la actitud que adoptará en el conflicto planteado entre el ministro del Interior del Reich y el ministro del Interior de Turingia, por las manifestaciones de éste para poner a la policía al servicio de los nacionalistas.

#### LA DESOCUPACION EN ESTADOS UNIDOS

### Existen casi 4 millones de obreros sin trabajo

WASHINGTON, 2. — William J. Green, presidente de la Federación Norteamericana del Trabajo, declaró en la comisión del senado que el problema de la desocupación, que el gobierno debe encontrar trabajo para los dos ocupados "o ponerse frente a una revolución". Green agregó que el gobierno debe elegir entre "una innovación más conveniente o el subsidio a los desocupados", y calculó en 3 millones 700.000 el número de personas sin trabajo que hay en los Estados Unidos.

#### HUELGA DE ESCOLARES EN BERLIN

BERLIN, 2. — Los alumnos de las escuelas primarias de Neukölln y Workingclass, distritos de Berlín, se declararon en huelga, en un movimiento al que la policía atribuye espíritu comunista, obligando a clausurarlas.

Los escolares han montado guardia en las escuelas.

El movimiento se debe a haber sido destituidas dos maestras, lo que ha originado las protestas de los escolares.

La policía mantiene el orden.

#### FRANCIA

### Posible tratado de comercio con la Unión

PARIS, 2. — El embajador de Estados Unidos, Edge, terminó su viaje de estudios económicos a través de Francia.

El citado diplomático visitó los centros industriales de Grenoble, Lyon, Marsella, Grasse, etc., mostrándose gratamente impresionado.

Edge declaró que confía en que entre ambos países se podrá concertar un tratado de comercio, que será el primero de ese género concluido desde hace 75 años.

#### EL COMERCIO ANGLO-SUDAMERICANO

### Discurso de miss Bondfield

LONDRES, 2. — El ministro del trabajo del gabinete británico, miss Bondfield, en un discurso pronunciado en la cámara de comercio de paños, declaró que "existe un gran mercado para nuestros productos entre los países de habla española, tanto de Europa como de la América del Sur, pero sería inútil enviar representantes a menos que puedan hablar bien el español".

#### CAUSAS QUE CONTRIBUYERON AL ESTALLIDO DE LAS REVUELTAS EN PALESTINA

### El informe de la comisión investigadora aconseja se aclare el asunto del Hogar Nacional Judío

NUEVA YORK, 2. — El corresponsal de "The New York Times" en Londres ha enviado el siguiente cablegrama a su diario:

"La comisión Shaw ha publicado el informe acerca de las revueltas que ocurrieron en Palestina durante el verano pasado, en el que se declara que las dificultades se debieron a la hostilidad de los árabes hacia los judíos por temores causados principalmente por razones de orden económico. Agrega que las causas que contribuyeron al estallido de los disturbios fueron la disputa junto al Muro de los Lamentos; la insuficiencia de la guarnición británica; la falta de fiscalización del gran multí; la conducta poco recomendable de los diarios locales, y, sobre todo, los temores causados por razones de orden económico.

#### Comentarios fascistas

NUEVA YORK, 2. — "The World" publica hoy el siguiente despacho de su corresponsal en Roma:

"La prensa italiana culpa a Francia por su actitud en la Conferencia de Londres y firmada por cuatro potencias navales representadas en dicha conferencia y miembros de la Liga de Naciones.

Ahora queda por saber cuál será el verdadero alcance de la declaración y cuál será la concesión que se solicitará a Francia.

#### NUEVOS DATOS SOBRE LOS TUMULTOS DE CALCUTA

CALCUTA, 2. — Nuevas informaciones sobre los choques ocurridos ayer entre la policía y los boyeros conductores de carretas, hacen ascender por lo menos a siete el número de revoltosos muertos y a 70 el de los heridos.

Además resultaron 50 policías heridos, entre ellos 5 oficiales de los cuales tres son europeos.

CALCUTA, 2. — A un sargento de policía herido en los disturbios provocados ayer por los boyeros conductores de carretas, le fué vaciado un ojo por los revoltosos.

En auxilio de los boyeros acudieron más de un millar de individuos de baja estofa, con la esperanza de sacar botín de la refriega.

#### BELGICA

### Inauguróse la feria de comercio

BRUSELAS, 2. — Hoy se efectuó la inauguración de la Feria de Comercio, ante una nutrida concurrencia, entre la que se notaba la presencia de numerosas personalidades.

#### PERSIA

### El impuesto a la renta

TEHERAN, 2. — La cámara, en su sesión de hoy votó el proyecto de ley, aumentando los derechos de entrada para los automóviles.

Se aprobó igualmente un proyecto de ley creando un fondo con el impuesto a la renta.

Aconsejaríamos al gobierno británico que defina el significado que da a la declaración Balfour en general, y que exponga, con igual claridad, la política que intenta seguir en Palestina en lo porvenir".

Recomienda la comisión que se informe más detalladamente al gobierno de Palestina acerca de la política que debe seguirse en lo referente a las tierras y a la inmigración. Además, aconseja al gobierno británico que restituya su declaración de 1922 acerca de la situación especial asignada a la organización sionista, haciéndola notar que no le da derecho a compartir las tareas del gobierno".

LA DICHA DE LUCHAR

La lucha es una necesidad tanto más imperiosa cuanto más claros son los objetivos que la guían y estimulan. No existe la lucha por la lucha misma.

En esta forma se combate con optimista naturalidad porque no se experimenta la más mínima inquietud en lo que respecta al triunfo final.

Rendimientos azucareros tucumanos

Diferencias registradas entre los ingenios

LA TECNICA

Como complemento del comentario que hicimos ayer sobre el conflicto en perspectiva entre los cañeros e industriales de Tucumán, damos hoy algunas cifras ilustrativas.

Parlamentarias El diputado Repetto interpelará al ministro del interior

DESAGÜES PLUVIALES EN LA CAPITAL

El diputado doctor Repetto ha entregado ayer a la secretaría de la cámara las dos minutos de interpelección que transcribimos:

La tragedia de un gobernador

EN la "docta" Córdoba pasan las cosas políticas más espeluznantes. Porque son muy sutiles los doctores de Córdoba para las trapisondas políticas.

La mala organización económica del mundo

La conferencia llamada de la tregua aduanera se reunió en Ginebra el 17 de febrero último, bajo la presidencia del conde de Molke, ex ministro de relaciones exteriores de Dinamarca.

Los comités criollos y sus frutos

Mar del Plata ha registrado, en el acto eleccionario del domingo, un hecho vergonzoso, que evidencia en sus autores la incultura propia de elementos de los comités criollos.

Los votos socialistas en la república

Table with 2 columns: Province, Votes. Capital federal: 83,076; Buenos Aires: 21,442; Santiago del Estero: 1,420; Tucumán: 2,852; San Juan: 2,332; Mendoza: 1,709; Entre Ríos: 1,918; Santa Fe: 2,342; Salta: 292; Córdoba: 1,261.

Urbanización de Boca y Barracas

En la reunión última del Grupo Comunal realizada el lunes pasado se cambiaron ideas para buscar la mejor forma de activar la sanción de los proyectos socialistas sobre saneamiento de Boca y Barracas.

Fuerzas morales

Un mismo sentimiento, idéntico propósito anima a todos los socialistas de la república. Luchar incansablemente, venciendo obstáculos, sobrepasándonos a todas las contrariedades para afirmar en cualquier situación la pujanza y el vigor que caracterizan el movimiento socialista argentino.

LA SITUACION DE LAS COMUNAS DE LOS TERRITORIOS

Motivó una visita del senador Bravo al ministro del interior

En la tarde de ayer concurrió al ministerio del interior el senador socialista doctor Bravo, para entrevistarse con el titular de la cartera a fin de solicitarle la documentación oficial del caso sobre la situación de 135 comunas y juzgados de paz electivos en los territorios nacionales.

Desinflando el globo...

Contrariamente al poderoso desarrollo que adquiere el Partido Socialista día a día con la fundación de nuevos centros culturales y políticos, la ciudad ha podido ver cuál es la existencia real del contubernio que hiciera las alegrías de cierta prensa con motivo de la renovación parlamentaria.

Desinflando el globo...

Contra el poderío del desarrollo que adquiere el Partido Socialista día a día con la fundación de nuevos centros culturales y políticos, la ciudad ha podido ver cuál es la existencia real del contubernio que hiciera las alegrías de cierta prensa con motivo de la renovación parlamentaria.

EL CAMBIO ARGENTINO

La reciente espectacular caída del cambio argentino, junto con la débil cotización de las principales acciones de las compañías ferroviarias Anglo Argentinas, ha sido una desagradable sorpresa para las personas que al iniciarse el año 1929 vislumbraban un prolongado período de prosperidad económica y financiera en la Argentina.

exportación y una avalancha en las importaciones de artículos estacionales, hizo indispensable que los banqueros tratasen de cubrir sus giros por otros medios que los habituales de la compra de letras. Pero no solamente las importaciones pesaron en 1929, sino que su pago preocupó en el último cuarto de dicho año, cuando el trigo y las lanas fueron mantenidas sin vender en espera de un repunte en los precios.

EMBARCOSE PARA EUROPA EL DOCTOR ARAOZ ALFARO

Partió anoche para Europa en el vapor "Giulio Cesare" el doctor Gregorio Araoz Alfaro, distinguido hombre de ciencia que disfruta en nuestro país de grandes y merecidos prestigios.

A través del país

PRIMERO QUISO RENUNCIAR, luego delegar el mando y, por último, pedir a las altas autoridades de su partido, que digan si él es o no un buen radical. Tal es lo que le ha sucedido al excelentísimo señor gobernador de Córdoba. Han perdido las elecciones, hubo fraudes, hicieron derrotismo, se ensañaron con un candidato. Un senador fue expulsado y al gobernador lo metieron en el lio. Por eso quiere un "bill" de radicalismo.

HOMBRE AGRADECIDO

Dicen los diarios: "El diputado Pedro Bidegain, que el 30 del corriente cesa en su representación, ha resuelto ofrecer al personal de la cámara de diputados una comida, no habiéndose aun fijado la fecha de la misma ni el lugar en que se realizará."

VALOR REAL DEL PESO PAPEL ARGENTINO

Table with 2 columns: Item, Value. Debe valer: \$ 0.44; Valía ayer: \$ 0.39,84; Diferencia: \$ 0.04,16.

La clausura de la Caja de Conversión, con la consecuente cesación de la exportación de oro, ha sido considerada en la Argentina como una lógica consecuencia de las grandes importaciones de mercaderías hechas durante el último semestre de 1929, mientras que en Europa y en Estados Unidos el decreto presidencial ha sido calificado de medida retrógrada e inconveniente.

La clausura de la Caja de Conversión, con la consecuente cesación de la exportación de oro, ha sido considerada en la Argentina como una lógica consecuencia de las grandes importaciones de mercaderías hechas durante el último semestre de 1929, mientras que en Europa y en Estados Unidos el decreto presidencial ha sido calificado de medida retrógrada e inconveniente.

BANQUEROS LONDINENSES SOLICITAN LA VISITA DE UN FINANCIERO ARGENTINO

La firma Baring Brothers and Co. Ltda., ha hecho llegar al presidente Irigoyen, la manifestación de deseos de la Banca Inglesa, de que se envíe un financiero argentino a Londres, a fin de realizar conversaciones que abarcarían créditos recíprocos, movimiento de oro, empréstitos y demás transacciones de carácter financiero.

COMISION DE PRENSA

Hoy, a las 21 horas, se reunirá la Comisión de Prensa en el local de costumbre.

(Continúa en la 2a. página)

# La pureza del sufragio

Importante acto organizado por el Centro Socialista de la sección 14a.

Para protestar por los hechos de Córdoba y San Juan, indignos del grado de cultura alcanzado por el país, el Centro Socialista de la sección 14a. ha organizado un gran acto público que se realizará el sábado 5, a las 21 horas, en la escuela de Corrientes y Sulpacha.

Hablarán en este acto los ciudadanos Ramón A. Muñiz, Juan A. Solari y el concejal de la capital Rómulo Bogliolo.

En esta ocasión se pondrán de manifiesto los sentimientos del electorado de la capital contra la barbarie de las fuerzas regresivas de la política criolla.

bió estar, sin duda, y habrá dicho pestes de los "dictatoriales" que lo hicieron hombre. ¿Y quién pagó el "suculento menú, bien regado con el sagrado jugo de los viñedos Gelardi"? Pues, el señor Santos Gelardi, que ha demostrado ser un verdadero Santo de su apellido. ¿No será en pago de la moratoria que apoyan los 12 "socialistas" independientes mendocinos?

**LAS FINANZAS SANTAFESINAS andan mal.** El ministro de hacienda publica una nota en la que confiesa que con rentas de este año se pagan gastos de 1929. Es decir, que el déficit es crónico y el del año pasado ascendió a 9 millones. Pero los habitantes de la provincia están muy conformes con la marcha de las cosas. Como parecen vivir todos en el mejor de los mundos y la solución no se desea hallar, nosotros insinuamos una calca de la luminosa idea lanzada por un diputado y un concejal irigoyenistas. La patria de la quiniela debe hacerle honor a esta profesión lucrativa. Bueno, pues; que el gobierno se haga quinielero y santas pascuas. Tendrá los fondos.

**COMO DECIAMOS AYER,** la coima impera soberana en los asuntos de pavimentación. (En realidad, la coima es hoy una institución radical, perdón, nacional). En Chivilcoy también se quiere pavimentar y las cuentas presentadas parecen ser las del gran capitán. Ha entrado la furia del pavimento y los intendentes (no hablamos del señor Barceló), aceptan licitaciones escandalosas. Los concejales socialistas de Chivilcoy han denunciado el feo asunto y los vecinos prometen defender sus intereses. Sin embargo, en las últimas elecciones, radicales y conservadores tuvieron casi el mismo número de votos. Otra prueba de la capacidad del pueblo.

## A LOS AGENTES Y COBRADORES DE "LA VANGUARDIA"

El próximo día 30 de abril de 1936, se efectúa el balance general de la Sociedad Anónima Editora "La Vanguardia", correspondiente al período 1929-1930. Para evitar que por negligencia o atraso en la cobranza, aparezcan en el inventario general, los agentes y cobradores en estado de morosidad en sus pagos, se recomienda enviar la liquidación de cobranzas antes del día 25, acompañada del giro correspondiente y devolviendo los recibos incobrables. La Administración v. 25/4/36

**GIROLAMO PAGLIANO**  
PURGANTE Y DEPURATIVO

**FRIGORIFICO WILSON DE LA ARGENTINA S. A.**  
Prueben nuestras LENGUAS DE CORDERO y se convencerán de su calidad  
ADMINISTRACION: SAN MARTIN 232 Buenos Aires  
FABRICA: VALENTIN ALSINA U. T. 0022 Corralles  
TELEFONOS: U. T. 33-6071 Av. Coop. 3029 Central

# NOTAS DE UNA JIRA DE PROPAGANDA DE BONIFACIO A PUAN

La explotación de las lagunas. — ¿Para quién ha sido conquistado el desierto, para la civilización o para los ricos? — Latifundismo y miseria. — Una tolдерía... de colonos desalojados! — La cooperativa, única defensora de los colonos. — Simpatía hacia el Partido Socialista.

Combinar una semana de vacaciones con una jira de propaganda socialista, no es tarea fácil, y es así como en algunos días se sentía la fatiga, cuando cediendo a las instancias de los compañeros, se daban dos conferencias, a lo que se agregaba los largos viajes en auto.

Interesante me ha sido esta pequeña jira, que me ha permitido conocer una zona de la provincia que tiene características propias, con sus grandes lagunas, verdaderos mares mediterráneos, y los enormes latifundios con el consiguiente contraste de los agricultores misérrimos con sus cosechas perdidas y con la eterna incertidumbre del mañana.

La primera localidad que visité fué la de Bonifacio, pequeño pueblo de calles pavimentadas con paja de trigo, para evitar que se levanten nubes de arena en los actuales días de gran sequía.

Tiene en su vecindad la laguna de Alsina, inmensa cuenca de agua de más de cuarenta kilómetros, en la que se cría pejerrey, que ni con la vista lo prueban los vecinos, puesto que todo se remite a Buenos Aires, lo que sucede igualmente con la producción de Cochicó y la del Monte en Guaminí.

Explotada por empresarios particulares de alta figuración en el oficialismo provincial, tienen sus testaféros o socios, no teniendo los municipios intervención, ni percibiendo derecho alguno.

El poco pescado que se consume se lleva de Bahía Blanca o de Buenos Aires, después de haber hecho el largo trayecto desde Mar del Plata.

En esta localidad encontré un grupo de compañeros que si bien en número estrictamente estatutario, sostienen un Centro Socialista, con su biblioteca y su modesta Casa del Pueblo, reducida por ahora a un salón.

En Guaminí y en Carhué encontré dos centros socialistas de buenos y excelentes compañeros, que luchan con abnegación y sacrificio, solos contra todo, contra los caudillos, contra los prejuicios de todo pueblo chico. Y saben sobreponerse a todo, buscando con la corrección y honestidad de su conducta desarmar a los peores enemigos del socialismo.

En Puan, el Centro Socialista ha desaparecido debido a haberse ausentado de la localidad algunos compañeros, y otros por sus ocupaciones no han podido atenderlo; pero queda una base de simpatía grande por el Partido, estimulado por la propaganda que hacen los pocos compañeros que esperan regularizar su situación, afiliándose directamente al Partido.

De Puan a Carhué lo hice en el auto del compañero Ransoni, que por sus actividades conoce como la palma de la mano toda la región.

En el rápido rodar del vehículo flamos agitando los inmensos campos, horizonte sin quebradas, y evocábamos la leyenda de los indios, esas regiones que hace más de cincuenta años eran el escondite del salvaje, y vimos, de distancia en distancia, pequeños montículos, restos de antiguas fortines de la frontera defendidos por la zanja que hizo construir Adolfo Alsina a todo lo largo de la provincia, de la que se veían trozos a los costados del camino en la estación Erice y sus contornos.

La conquista del desierto por el general Roca demostró que el indio era una leyenda, ya que toda su acción era el malón, el robo, que como cuenta el antiguo jefe de fronteras, coronel Alvaro Barros en uno de sus libros, se robaban haciendas que luego los comerciantes permitían o compraban por alcohol y otros productos, o las llevaban a Chile para venderlas a grandes acopiadores, entre los que se encontraban altas personalidades políticas. Tan es así, que se encontró, cuando llegaron las tropas a Bahía Blanca, un camino perfectamente trazado a Chile a través de los portillos de la cordillera.

En plena zona de grandes latifundios, los nombres de los mismos propietarios se repiten, y es así como en el partido de Adolfo Alsina, entre seis familias poseen 159.118 hectáreas, tasadas, según el padrón de contribución directa de la provincia, en pesos 25.965.100, suma indudablemente muy inferior a la realidad.

Cuando uno piensa en estas cifras, se pregunta: ¿el desierto fué conquistado para la civilización o para los ricos?

Los 500 pesos fuertes, valor de los títulos del empréstito para realizar la expedición al desierto, convertibles una vez terminada en dinero en efectivo o en una legua de campo de la zona conquistada, dió lugar a que se formaran esos grandes latifundios, de los que el más conocido y comentado es el de las 10.000 hectáreas de Guaminí de don Victorino de la Plaza, que adquiridas en 2.000 pesos fuertes están hoy tasadas en la contribución directa en 2.100.000 pesos!

Esta zona se presta a interesantes observaciones, ahogados los pueblos por los latifundios con su agricultura con arrendatarios nómadas, que actualmente en los campos de Marsano y Alric se encuentran en huelga reclamando arrendamientos más moderados.

En la excursión a Rivera cruzamos estos campos, parte del antiguo latifundio de Alzaiga que comprende más de cien mil hectáreas de Carhué, Guaminí y Pellegrini y hoy dividido por la participación de herencia en lotes de dos, cuatro o más hectáreas, salvo alguno de estos felices herederos que han hecho "cantar" el patrimonio, que ha pasado a otras manos.

Al cruzar el camino del campo de Marsano, nos encontramos con una tolдерía algo así como esos campamentos de gitanos; era una familia de colonos arrendatarios, habían sufrido la pérdida total de la cosecha, no habían podido cumplir con la cuota de cuatrocientos pesos de arrendamiento, y de acuerdo con el contrato, firmado en la capital federal, en un juicio seguido en los tribunales de Buenos Aires, el juez local de acuerdo con el exhorto y con la ayuda de la policía, procedió al lanzamiento arrojando muebles y útiles de trabajo, implementos agrícolas al otro lado del alambrado y la casilla de chapa de cañalota fué deshecha, serruchados los parantes, y allí han debido acampar una numerosa familia, 12 entre todos, con hijos argentinos, de padres rusos alemanes.

Así tratan nuestros ricos a los que con el sudor de su frente riegan la tierra argentina, contribuyendo a su engrandecimiento económico! Mañana, quizás, los hijos de este chacarero deberán servir en el ejército y se le enseñarán a defender el suelo argentino...

La visita al pueblo de Rivera fué para mí muy interesante; colonia de israelitas, fundada hace más de 25 años por la Jewish Colonization de la obra del barón de Hirsch, forma actualmente una población de más de 5.000 habitantes.

La solidaridad de raza, de creencias, de idioma, etc., han contribuido a formar este núcleo que cuenta con numerosas obras de cultura y de progreso social.

Apenas llegado, visité la cooperativa "Granjeros Unidos", con la que los agricultores se defienden como consumidores, compran sus implementos agrícolas y venden por intermedio de ella sus productos. Era día de gran movimiento, por que los chacareros se reúnen dos veces por semana, para hacer sus compras y operaciones, lo que se notaba por el gran número de carros típicos que rodeaban a la institución. Invitado por el gerente ciudadano León Rubin y el presidente Naón Schamansovsky, dimos en el patio de la cooperativa una pequeña conferencia sobre cooperación agraria, demostrando la importancia y porvenir de estas organizaciones económicas.

La institución se ha puesto a prueba, y los colonos inteligentes la han comprendido en estos momentos, en que perdía la cosecha en su totalidad encuentran en ella su verdadero defensor, ya que parece que la filantropía de la obra del barón de Hirsch ha desaparecido, para convertirse en una empresa especuladora en tierras, y es por eso el encono que existe, puesto en evidencia con motivo de los préstamos del Banco de la Nación a los agricultores, y quieren éstos sean hechos por o en la cooperativa y no en la gerencia de la empresa de la colonia.

Acompañados del doctor Lapaco visitamos la biblioteca y escuela que sostiene la Sociedad cultural israelita, y no pudimos visitar otras obras como el hospital propio de la colonia.

A las seis dimos la conferencia con Cassini y Villoria, de Carhué, en la plaza de la localidad, con una enorme concurrencia, que se caracterizó como en ninguna otra, por el entusiasmo y simpatía por nuestro Partido.

Para terminar informaremos de las armas que se valen los reaccionarios. Los conservadores de toda esta zona hasta Bahía Blanca han ido repligiendo en sus actos públicos, de que los socialistas habían hecho un vergonzoso conculcamento con los radicales y habían volcado el padrón en las mesas de Rivera, porque al escrutarse salieron alrededor de 90 y tantos votos radicales, 30 y tantos socialistas y solo 3 conservadores! Pero lo que no dijeron era que en Rivera hablar de los conservadores es como si en su casa granizo o una manga de langosta, como que los buenos compañeros israelitas recuerdan los felices tiempos "del régimen".

## EL TRANSITO DE TRANVIAS POR EL PUENTE PUEYRREDON

El D. E. municipal, haciéndose eco de un pedido de las empresas, se ha dirigido en un mensaje al ministerio de obras públicas, solicitando sea considerado, el decreto del mismo, prohibiendo la circulación transviaria en el puente Pueyrredón. Propone a tal efecto, que se permita a los tranvías el uso provisional del mismo, mediante un pago, el que será devuelto a la contribución del P. E., por mitificar la construcción de un nuevo puente sobre el Riachuelo. Propone a tal efecto, la cuestión planteada. Lo fundamenta legalmente, y en otro género de consideraciones, manifiesta el atrasado concepto, para grandes ciudades como Buenos Aires, de que "el tranvía es hoy el más eficiente y el más económico medio de transporte colectivo".

## Una renuncia digna

El doctor Mouchet ha enviado su renuncia de profesor de psicología, denunciando al mismo tiempo la situación impropia en que se han colocado algunas altas autoridades universitarias sometidas a las conveniencias de la política interna de la Facultad.

"Buenos Aires, 10 de abril de 1936. — Señor Decano de la Facultad de Humanidades de la Universidad de La Plata, doctor Ricardo Levene:

Habiendo sido informado de mañana por un miembro de la comisión de estudios del consejo que dicha comisión no accedería a mi justo pedido que hiciera con fecha 28 del corriente en el sentido de que se nombrase una comisión de especialistas en mi asignatura, para controlar mi enseñanza e informar luego al consejo de mis condiciones didácticas, presento al señor decano mi renuncia indeclinable del cargo de profesor de la Facultad.

Creo que el único camino justo en este conflicto con los jóvenes dirigentes del Centro de Estudiantes hubiese sido acceder a mi pedido. Sé que estos jóvenes estudiantes se oponían tenazmente al contralor solicitado por mí; pero eso mismo demuestra la falta de consistencia de sus ataques.

Negándoseme, pues, el legítimo derecho que me asistía de someterme al contralor de una comisión técnica, he resuelto abandonar mi puesto de profesor, después de haber desempeñado durante diez años y de haber recibido siempre el calor afectivo de mis alumnos, pues mi curso ha sido siempre uno de los más concurridos por los alumnos de nuestra Facultad, y siempre me he visto rodeado cordialmente por ellos. Lo mismo debo decir de mis colegas los señores profesores, con cuyo concurso he tenido la alta satisfacción de sentarme durante varios períodos en el consejo académico y de dirigir la Facultad como decano. Además, el consejo académico me honró el año pasado designándome delegado ante el Noveno congreso internacional de Psicología de los Estados Unidos. La Biblioteca Humanidades se inició con un libro mío, y he colaborado en muchos tomos de "Humanidades" a pedido del señor decano.

Al retirarme de la Facultad, hago votos por su prosperidad y envío un abrazo cordial al alumnado. — Enrique Mouchet.

## SE HAN CONSTITUIDO ALGUNAS COMISIONES EN EL CONCEJO

En el concejo deliberante han quedado constituidas las comisiones siguientes:

Obras públicas, presidida por José A. Basso; hacienda y cuentas, Eduardo Catán; higiene, Juan J. Bugni; biblioteca, Guillermo Dillón; presupuesto, Angel Gallo.

## BIBLIOTECAS "DARWIN" Y "J. B. ALBERDI", DE VALENTIN ALSINA

Estas instituciones populares han resuelto constituir un Ateneo e invitar a todos los ciudadanos a concurrir a la reunión que se realizará en Portela 2029, el día 6 del corriente, a las 20.30 horas.

## SOCIEDAD LUZ

INAUGURACION DE LOS CURSOS

En la próxima semana quedarán inaugurados los cursos gratuitos que se dictan en el local social.

El miércoles 9, a las 18, se reunirán las alumnas de corte y confección. El mismo día, a las 20.30, se reunirán los alumnos de contabilidad, dactilografía y taquigrafía; y el jueves 10, a las 20.30, los de matemáticas, dibujo lineal y de adorno y mecánica.

## EL CAMBIO ARGENTINO

(Continuación de la 1.ª página)

tural del mercado argentino a corregir sus errores por medio de los ordinarios procesos financieros y comerciales, será prácticamente anulada por los bien intencionados, pero mal idea, dos, esfuerzos oficiales absolutamente inadecuados y reñidos con los más rudimentarios axiomas económicos.

Se dice que los exportadores, recibiendo más pesos por los giros de sus compradores extranjeros, podrán pagar mejores precios a los productores, y, admitiendo, por un momento, que eso fuera exacto, ¿no es verdad también que todos los pagos al exterior sufrirán? En efecto, todas las industrias extranjeras establecidas en el país, que reciben sus beneficios en pesos papel deben convertirlos en otras monedas y, entonces, ¿no deben pagar sus compromisos exteriores y por lo tanto necesitar una mayor suma de pesos? Los fletes, los servicios de la deuda externa, los pagos de las mercaderías facturadas en monedas extranjeras, todas sus obligaciones que reducirán, si ellas no son enteramente contrabalanceadas, a la más mínima expresión, las supuestas ganancias de los productores a quienes se dice favorecer por tal medida.

El descuento de \$ 5.000.000 en letras de disposición del Banco de la Nación, y consideradas por el como oro depositado en la Caja de conversión contra el cual pueda retirarse papel hasta una cantidad aproximada de 60 millones (la primera intención del gobierno fué autorizar una extracción de \$ 200.000.000) es una simple gota de agua en el mar. Ello ilustra un tanto sobre la caótica situación monetaria del país, imposibilitado de controlar las demandas de crédito por medio de una tasa oficial de descuento, lo que ciertamente no tiene relación con el principal problema, que es de autos, y que, como lo hemos demostrado, viene de las excesivas importaciones de oro de 1927-28. El mal del país reside, por lo tanto, en la dirección que se le ha impuesto en la circulación, la que ha sido "temporariamente" privada de su principal contrapeso, y la ansiedad de todos los que conocen la verdadera posición del asunto gira alrededor de la interpretación que pudo dársele a la palabra "temporariamente" al usarse en esta emergencia.

"The Economist", marzo 14, 1936.

**PICCARDO & Cia. Ltd.**  
Libros de Trabajo.

## LA CONFERENCIA DE MAÑANA EN LA CASA DEL PUEBLO

Hablará el doctor Alfredo L. Palacios

## EL D. E. AUTORIZO EL ESTABLECIMIENTO DE UNA LINEA TRANVIARIA

Entre la estación Medrano y el Balneario Municipal

Ad-referendum, la intendencia municipal ha autorizado a la compañía de tranvías Lacroze, la circulación de una línea de tranvías, que partiendo de la estación Medrano de la citada compañía, llegue hasta el Balneario municipal. Manifiesta hacerlo en cumplimiento de una minuta del concejo deliberante, al que solicita aprobación del temperamento adoptado.

## EN EL BARRIO OBRERO DE PUENTE ALSINA ESTALLO AYER UN GRAN INCENDIO

No hubo víctimas personales aunque las pérdidas fueron cuantiosas

A las 4 horas de la madrugada de ayer, el agente Blanco, de la sección 34a., advirtió una columna de humo que partía de la esquina de San Francisco y Turquía; inmediatamente dió aviso a sus superiores y solicitó la presencia de los bomberos; estos últimos llegaron una hora más tarde, pues lo apartado del lugar y lo intranquitable de las calles les dificultó la marcha. Mientras tanto, el fuego se propagó por varias casas de la vecindad.

Después de varias horas de lucha, los bomberos consiguieron dominar el fuego, y aunque no hubo desgracias personales, quedaron muchas familias en la miseria. La sección 34a., tiene a su cargo el sumario y trata de investigar el origen del fuego.

## DENUNCIA CONTRA MEDICOS DEL HOSPITAL ALVEAR

No desagrada hacer comentarios que puedan siquiera desde lejos amonorar el entusiasmo con que la población contempla la obra social de los hospitales sostenidos por la municipalidad con el dinero de todos. Pero desgraciadamente son muchos los casos de intemperancia y muchos más aquellos en que los señores médicos no proceden en forma delicada con quienes necesitan de sus servicios profesionales.

Al consultorio de oídos, nariz y garganta del hospital Alvear concurrió el 11 de enero, una señora con dos niñas, a quienes debía practicarles una sencilla operación.

Atendida por el médico, fijó éste el 31 de marzo como día para la operación, diciendo de viva voz a la señora: A las 5... mientras el gesto significaba: "más o menos".

31 de marzo. La señora concurre con sus hijitas. Estas, por prescripción médica, vienen en ayunas, después de haber sido sometidas a un tratamiento durante tres días. Una enfermera les da tarjeta con el número 90. La señora aguarda desde las 3 hasta las 10.

A las dos horas de esperar, se llama. Se presenta al médico, da el nombre de las niñas, y cuando esperaba ser atendida, el galeno la increpa por haber llegado después de las 7 y media.

—¿Usted dijo a las ocho doctor...? —Miente, señora! es al propio suívismo con que el médico se despacha.

La señora inquirió entonces, dejando de lado el insulto del sabio: —Pero, doctor, no puede usted operar a mis niñas? Están en condiciones... —No, no las opero... Le doy fecha para fines de junio, si quiere... Damos traslado de la queja al director del hospital Alvear.

LAS **FALSAS ULCERAS DEL ESTOMAGO** SU TRATAMIENTO DIETETICO CLINICA DEL Dr. N. CHERTKOFF ESTUDIOS EN VIENA Consultas: SANTA FE 2190 de 14 a 18 U. T. 41-3458, Plaza

EL DOMINGO 6 de ABRIL POR PRIMERA Y ÚNICA VEZ EXCURSION FLUVIAL A ZARATE (a 92 kilómetros de Buenos Aires) A través del espléndido Delta del Paraná, organizada por los amigos de "Polémicas" El conocido vapor RIVADAVIA saldrá de Canal San Fernando a las 9 de la mañana y después de recorrer los ríos Luján, Sarandí, Capitán y Paraná de las Palmas, se realizará la visita a la ciudad de Zárate. Música a bordo y reparto de obsequios. Precio del pasaje vapor, inclusive almuerzo y te a la tarde: hombres \$ 8; señoras y señoras \$ 5.50; niños hasta 11 años \$ 4.50; menores de 6 años gratis (comida aparte). RETIRAR PASAJE: La Mardesvía 6955; Médanos 2039; Librería y Juguetería "La Casa de los Niños" Cosquín 84 y en el Expreso Cando, Lavalle 1991. U. T. 35, 2844.

Joyería Sammartino RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS Artículos para regalos CALLAO 332 U. T. 47 CUYO 2537

Desidia de la policia de Morón

La población pedirá al jefe de policia el traslado del comisario

UN CASO EJEMPLAR

MORON, 2 — Una vez más denunciamos la falta de garantías para la vida del vecindario por parte de la policia del partido de Morón.

Con los últimos hechos de sangre ocurridos en la localidad de los que se han hecho eco los periódicos locales y de la capital, y la impunidad con que obran los malhechores, queda comprobada la ineptitud del personal a cargo de la comisaria de Morón y localidades pertenecientes al partido.

No es posible comprender cómo pueden permanecer indiferentes las autoridades superiores frente a hechos en los que se juega la vida de ciudadanos, sin que los autores sean aprehendidos y sin que la repetición frecuente y alarmante de sucesos sangrientos no llame la atención de la superioridad, a fin de investigar los motivos por los cuales en Morón el vecindario vive en permanente situación de violencia una vez constataada que la policia se manifiesta impotente para prevenir o reprimir la delincuencia que de un tiempo a esta parte azota a la población.

Las intervenciones de la policia denotan desconocimiento de sus obligaciones o ignorancia absoluta de sus procedimientos.

Para demostrarlo basta citar el siguiente caso: el hijo de uno de nuestros compañeros fué atropellado por un auto que a excesiva velocidad circulaba por la calle Rivadavia.

Trasladado el niño al local de la comisaria de Haedo, sin la exposición de testigo, sin revisión médica que comprobara si el chico había sufrido lesiones internas o no, sin la debida detención del conductor, fué abandonado a su propia suerte, debiendo hacer a pie más de 30 cuadras.

Enterado el padre del niño accidentado, concurrió al local de la comisaria a requerir informes, los que no le fué posible obtener porque el cabo, única autoridad, no conocía absolutamente el hecho y todo el personal de la comisaria estaba ausente.

De estos casos podríamos referir en cantidad, los que si se repiten es debido a la tolerancia e indiferencia de la policia, que en los momentos oportunos no cumple con su deber.

La población justamente alarmada, pedirá el traslado del comisario local, pues a este fin se están recolectando firmas para elevar una solicitud al jefe de policia.

Por nuestra parte deseamos la directa intervención del jefe de policia que devuelva la tranquilidad al vecindario a la que tiene derecho. Morón es una ciudad que cuenta con más de 40.000 habitantes que a 20 kiló-

ECOS DE LA CAMPAÑA ELECTORAL

Inmejorable impresión han dejado las conferencias socialistas

EN PUAN

PUAN, 2. — La conferencia de propaganda electoral organizada por la Federación Socialista Bonaerense, con la intervención del Centro Cultural Socialista, de reciente fundación, para la noche del viernes 23, fué un acto de gran trascendencia en la vida política de esta pequeña Villa.

Tres horas de exposición metódica a cargo de los ciudadanos Francisco Gianfrini y diputado Agustín de Arrieta, dejaron en el ambiente local una impresión optimista tal, que muchas personas hasta ahora indiferentes afirman que en las elecciones del 30, hemos sobrepasados los cien votos a favor del Partido Socialista. Teniendo en cuenta que en todo el vasto partido de Puan, los votos socialistas nunca excedieron de sesenta, es tal vez un número algo elevado; pero no es del caso discutir este detalle, sino evidenciar el hecho de que muy poco esfuerzo se necesitaría para ir conquistando paulatinamente para el Partido Socialista, las mejores voluntades del electorado.

Sería realmente sensible que después de haber organizado la Federación Socialista Bonaerense siete conferencias en los pueblos más importantes del partido de Puan, inclusive Puan, que los simpatizantes socialistas del pueblo cabeza del partido, no hayan un pequeño esfuerzo para organizar una agrupación socialista, integrada con todos los afiliados del partido de Puan; constituyendo, luego, con todos los que hubiere en cada localidad, subcomités, para la propaganda local.

Villa Irié, ha recibido con el acto del 28, un valioso refuerzo y nada ha de suponer que el Centro Cultural Socialista, no adquiera la capacidad para influir sobre los demás grupos simpatizantes del partido, si es que no se adelantan a nuestros propósitos de celebrar dignamente el 10 de Mayo y sanjar los medios para concurrir a las elecciones municipales de noviembre.

LA SITUACION DE LOS AGRICULTORES EN R. SAENZ PENA

La avaricia de los terratenientes detiene el progreso de la zona

EL 1º DE MAYO

P. R. SAENZ PENA, 2. — A consecuencia de haber invadido la oruga los campos de esta región, la mayoría de los colonos han perdido buena parte de sus cosechas.

Como si no bastara esto, ahora se les amenaza con desalojarlos de las tierras que ocupan, si no abonan los precios exorbitantes que se les pretende cobrar, los que no concuerdan con los establecidos por la ley de población número 4167, en virtud de la cual vinieron a poblar estas regiones la mayoría de los colonos.

Esta amenaza que desde hace tiempo pesa sobre los agricultores del Chaco, es la causa que detiene el progreso de las varias colonias de esta zona, pues sus pobladores no se arriesgan a hacer mejoras de importancia, ya que no tienen la seguridad de poseer tranquilamente las tierras que trabajan y en las que tienen su propio hogar.

Existe entre los colonos el propósito de resistirse a pagar los nuevos precios fijados.

P. R. SAENZ PENA, 2. — Los trabajadores de esta localidad se preparan con entusiasmo a celebrar el 10 de Mayo. Con tal motivo, se realizará una velada artística y una conferencia pública, para cuyo fin nuestros compañeros piensan solicitar el concurso de un orador de Resistencia o de Santiago del Estero.

—La biblioteca socialista G. Matteotti, que funciona anexa al Centro de la localidad, ha recibido, en donación, numerosos libros de afiliados y simpatizantes. Próximamente dará principio a su labor cultural; contando con el concurso de ciudadanos capacitados para dar una serie de conferencias de carácter científico.

metros de la capital, no puede vivir en permanente angustia. — Corresponsal.

LOS ESCRUTINIOS EN LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

INICIOSE AYER EL DE RENOVACION DE LA LEGISLATURA

LA PLATA, 2. — Se inició ayer el escrutinio de las elecciones realizadas el domingo último del mes pasado, para la renovación parcial de senadores en la primera, tercera y quinta secciones electorales y diputados en la quinta y sexta. Los cómputos de los partidos escrutados ayer fueron los siguientes, y todos corresponden a la primera sección electoral:

1ª SECCION

CAMPANA Socialistas 616 Radicales 889 Conservadores 576

GENERAL RODRIGUEZ Socialistas 12 Radicales 460 Conservadores 267

GENERAL SARMIENTO Socialistas 48 Radicales 1.607 Conservadores 552

LAS CONCHAS Socialistas 175 Radicales 1.143 Conservadores 1.288

LAS HERAS Socialistas 7 Conservadores 678 Radicales 532

MATANZA (San Justo) Socialistas 288 Radicales 2.263 Conservadores 855

LUJAN Socialistas 183 Radicales 1.738 Conservadores 661

MERCEDES Socialistas 279 Radicales 2.392 Conservadores 1.511

PUAN Socialistas 86 Radicales 1.286 Conservadores 709

MARCOS PAZ Socialistas 25 Conservadores 590 Radicales 461

MERLO Socialistas 57 Radicales 890 Conservadores 349

MORENO Socialistas 41 Conservadores 433 Radicales 380

MORON Socialistas 232 Radicales 2.545 Conservadores 2.254

9 MESAS DE NAVARRO Radicales 727 Conservadores 296

TOTALES HASTA 9 MESAS DE NAVARRO Socialistas 1.953 Radicales 15.297 Conservadores 10.042

LAS ELECCIONES COMUNALES EN ANATUYA

ANATUYA, 2. — El día 30 de marzo de 1930 se realizaron elecciones para concejales de esta comuna, presentándose a la lucha el Partido Socialista, con candidatos propios; la Liga de defensa comunal y la Unión Cívica Radical; el acto se realizó en un ambiente de normalidad de parte del electorado y no así de parte del oficialismo adonde como es común en estos actos no ha faltado la tradicional

taba, el secuestro de libretas y la oferta de dinero, pues se ha llegado a pagar por votos de un peso hasta 3 y para ello han concentrado a los electores en masa de adonde una vez llegado la hora del acto electoral eran llevados en autos a las urnas y por consiguiente todos estos ciudadanos tenían que votar por el oficialismo.

En la mesa núm. 6 se abrió el acto a las 7.35 y cuando el fiscal socialista concurrió a la mesa ya habían "votado" 17, y 30 minutos antes de las 18 se presentó un señor ordenando clausurar el acto a pesar de la protesta del fiscal del Partido. Otro tanto pasó con la mesa núm. 1; en la mesa número 10 figuraba en el acta que habían emitido el voto 171 ciudadanos, y según el fiscal de la Liga Comunal —nosotros no teníamos fiscal— habían votado 125 ciudadanos, reunidos todos los candidatos de cada partido.

A proposición del candidato de la L. C. se resuelve que una vez hecho el recuento de sobres — y para evitar elecciones complementarias — que resultaron 161 sobres, se le descontarían a la lista radical 24 votos del total que saquen, y por consiguiente el resultado de ésta urna fué como sigue: Liga D. comunal, 85 votos; U. C. radical, 61; Partido Socialista, 13. Como es veraz, el oficialismo recurre a todos los medios para ganar la elección.

El escrutinio empezó a las 18.50 y terminó a las 23.30, presenciándolo numeroso público.

El Partido no hizo propaganda ninguna, tan solo publicó la plataforma, y a pesar de ello hemos obtenido 95 votos, 5 más que en la elección nacional.

RESULTADOS FINALES Tomados los votos del candidato más votado, los resultados han sido los siguientes:

Socialistas 98 Defensa comunal 879 Radicales 815

LA POLICIA Y LOS RATEROS EN LANUS

Las gallinas del vecindario puestas a contribucion de la politica criollo

CONCRETOS

LANUS, 2. — Los elementos maleantes de Lanús, concurrentes a los comités criollos, se preparan a celebrar el posible triunfo de sus caudillos... con lo ajeno.

Noche a noche, y desde hace ya tiempo, el vecindario de Lanús y especialmente los de Villa Internacional, son víctimas de los "rateros" de gallinas, elementos en su mayoría de los comités criollos, conocidos por la policia y que con toda impunidad continúan realizando sus actividades ilícitas.

Junto al comité provincialista se realizó un importante robo, resultando perjudicado el ciudadano Alejandro Lamé en más de cien pesos, entre pavos y gallinas que le llevaron los rateros.

Es hora ya que la policia tome en consideración las numerosas quejas del vecindario y trate por todos los medios de ponerle remedio.

Es un viejo mal de la policia de Avellaneda, cuya incalificable desidia ha sido repetidas veces denunciada por "La Vanguardia".

Recordamos que el año ppdo. en algunas villas del partido se pensó organizar un cuerpo de defensa por los propios vecinos contra los maleantes y contra... la propia policia.

CELEBRACION DEL 10 DE MAYO EN POSADAS

POSADAS, 2. — Con el propósito de celebrar el 10 de Mayo, el Centro Socialista "Juan B. Justo" ha dirigido a los sindicatos obreros y algunas entidades afines una circular invitándolas a organizar conjuntamente los actos que han de realizarse ese día. Figuran entre los sindicatos invitados la Federación Obrera Marítima, la Federación Obreros Unidos y el Centro Gráfico de Misiones.

Es de desear que todo el proletariado de Posadas celebre unido el 10 de Mayo.

Las impresiones recogidas así lo hacen esperar.

Adhiriéndose a esta fecha, "La Voz de Misiones" editará un número extraordinario, el que será distribuido profusamente.

Una fiesta campestre en San Nicolás

La colaboración femenina en las tareas del Centro Socialista

BUEN EXITO

SAN NICOLAS, 2. — Con un resultado superior al previsto por los compañeros más optimistas, se realizó el domingo último una fiesta campestre organizada por la C. A. del Centro Socialista local, en el antiguo frigorífico cercano al puerto de ultramar.

La numerosa concurrencia de familias dió la oportunidad, tantas veces esperada para establecer la amistad entre los allegados de los afiliados y simpatizantes; ha sido éste el punto de partida que se necesitaba para llegar a obtener en breve tiempo la colaboración femenina en el movimiento socialista, cuya acción, como hizo resaltar afinadamente el compañero Berón en una interesante disertación, no puede considerarse completa y eficaz mientras no obtengamos el concurso de la mujer.

Durante el transcurso de la fiesta, que se prolongó desde las seis hasta las diez y ocho horas, se pudo observar que la alegría y el entusiasmo no decayeron un solo instante, renovándose continuamente los diversos juegos que mantuvieron conjuntamente con el baile, en constante animación a los concurrentes.

Después del almuerzo, y a instancia de los concurrentes, hicieron uso de la palabra varios afiliados, los que se refirieron al agradable momento disfrutado, cerrando la lista de los oradores, la señorita Electra Tallón, quién en un conceptuoso e interesante discurso hizo afirmación de que actos como el que se desarrollaba en ese día, sólo eran posibles cuando los organizadores y concurrentes al mismo, estaban animados por el ideal socialista; los diversos oradores fueron entusiastamente aplaudidos, como también los recitales poéticos a cargo de los ciudadanos Alfredo Tallón, Eduardo Berón y Agustín Grallione.

En vista del éxito obtenido en esta fiesta, la C. A. tiene el propósito de organizar un acto similar para el 10 de Mayo.

de Misiones" editará un número extraordinario, el que será distribuido profusamente.

ABRIL 5 DE 1930

Es la fecha del cierre de la Guía Telefónica de Buenos Aires

En la edición de Mayo de la GUIA TELEFONICA figurarán los números de los abonados a las nuevas estaciones automáticas.

VOLTA - PAMPA - URQUIZA - LORIA

Como los abonados a estas cuatro zonas de la Capital Federal han sido previamente atendidos por oficinas operadas con sistemas manuales, al hacerse la transferencia figurarán con nuevos números en la Guía de Mayo.

Es de la mayor importancia de que toda persona que proyecte solicitar alguna nueva instalación, un traslado de su teléfono a nuevo domicilio, o cualquier otro cambio que afecte la forma en que figura en la Guía Telefónica, se comunique A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE con nuestro departamento COMERCIAL, Defensa 143, a fin de que su nombre, dirección y número sean registrados correctamente en la mencionada edición que servirá al público de mayo a noviembre del corriente año.

Esa noticia es del MAYOR interés para los que residen en los distritos servidos por las oficinas VOLTA - PAMPA - LORIA - URQUIZA

Los abonados cuya tarifa fuera superior a la que rige para casas de familia y que no hubieran indicado aún bajo qué rubro desean figurar en la

Sección Clasificada de PROFESIONALES, COMERCIANTES e INDUSTRIALES - Deben hacerlo hoy

Tener su nombre registrado en la clasificación gremial implica una nueva ventaja para el abonado, la que se le brinda gratuitamente.

La empresa ruega a los abonados se sirvan llamar la atención sobre cualquier error que aparezca en la forma como se hayan registrado sus nombres, direcciones y números en la Guía Telefónica.

Los avisadores que desearan espacio para la inserción de avisos en la Guía de Mayo, no deben demorar en comunicarse con el Departamento Comercial.

Recuerden que la GUIA TELEFONICA tiene una circulación garantizada de 200.000 ejemplares que por espacio de SEIS MESES son consultados a diario en los hogares y oficinas de la Argentina.

Cuando ALGUIEN CONSULTA LA CLASIFICACION GREMIAL EN LA CUAL ESTA REGISTRADO SU NOMBRE ES PORQUE DESEA EFECTUAR NEGOCIOS DE INMEDIATO EN SU RENGLON DE ACTIVIDADES

LA SECCION CLASIFICADA DE LA GUIA TELEFONICA ES, PSICOLOGICAMENTE, EL MEJOR SITIO PARA ANUNCIAR

El Departamento Comercial, en la planta baja de nuestro edificio, Defensa 143, ha sido reorganizado de forma de prestar el más rápido y cortés servicio a los clientes de la Compañía.

Solicitamos su cooperación para hacer de la nueva Guía Telefónica de Mayo la más práctica y completa que se haya publicado en Buenos Aires.

COMPAÑIA UNION TELEFONICA

Advertisement for Casa Fernandez featuring a hat illustration and a list of clothing items with prices: Sombrero fino, nutria \$ 14.90; Sombrero castor, fino \$ 9.50; GRAN SURTIDO EN COLORES Y MEDIDAS; Camisas poplin fino, a \$ 8.50, 5.90 y . . . \$ 2.90; Gran surtido en Corbatas, pura seda, desde \$ 1.50; Camisa y calzoncillos \$ 1.95; CASA FERNANDEZ 379 - SAN MARTIN - 357

Advertisement for Santeina purgante: Un purgante agradable. Tomar purga es un suplicio. Purgante es sinónimo de cosa fea. Nada es más desagradable que tragar sal inglesa o aceite de castor. De ahí que muchos no se purgan cuando es necesario y sufren de malas digestiones, mal aliento, jaquecas, estreñimiento, etc. Existe un purgante agradable y seguro, es la Santeina que se presenta bajo forma de ricas pastillas de chocolate que pueden ser comidas a cualquier hora. Es un purgante ideal porque no obliga a abandonar los quehaceres. Si es Vd. seco de vientre, tome de vez en cuando una Santeina y normalizará el funcionamiento de sus intestinos. Farmacia Franco-Inglesa LA MAYOR DEL MUNDO Sarmiento y Florida Buenos Aires

Advertisement for LAS ELECCIONES COMUNALES EN ANATUYA: ANATUYA, 2. — El día 30 de marzo de 1930 se realizaron elecciones para concejales de esta comuna, presentándose a la lucha el Partido Socialista, con candidatos propios; la Liga de defensa comunal y la Unión Cívica Radical; el acto se realizó en un ambiente de normalidad de parte del electorado y no así de parte del oficialismo adonde como es común en estos actos no ha faltado la tradicional taba, el secuestro de libretas y la oferta de dinero, pues se ha llegado a pagar por votos de un peso hasta 3 y para ello han concentrado a los electores en masa de adonde una vez llegado la hora del acto electoral eran llevados en autos a las urnas y por consiguiente todos estos ciudadanos tenían que votar por el oficialismo. En la mesa núm. 6 se abrió el acto a las 7.35 y cuando el fiscal socialista concurrió a la mesa ya habían "votado" 17, y 30 minutos antes de las 18 se presentó un señor ordenando clausurar el acto a pesar de la protesta del fiscal del Partido. Otro tanto pasó con la mesa núm. 1; en la mesa número 10 figuraba en el acta que habían emitido el voto 171 ciudadanos, y según el fiscal de la Liga Comunal —nosotros no teníamos fiscal— habían votado 125 ciudadanos, reunidos todos los candidatos de cada partido. A proposición del candidato de la L. C. se resuelve que una vez hecho el recuento de sobres — y para evitar elecciones complementarias — que resultaron 161 sobres, se le descontarían a la lista radical 24 votos del total que saquen, y por consiguiente el resultado de ésta urna fué como sigue: Liga D. comunal, 85 votos; U. C. radical, 61; Partido Socialista, 13. Como es veraz, el oficialismo recurre a todos los medios para ganar la elección. El escrutinio empezó a las 18.50 y terminó a las 23.30, presenciándolo numeroso público. El Partido no hizo propaganda ninguna, tan solo publicó la plataforma, y a pesar de ello hemos obtenido 95 votos, 5 más que en la elección nacional. RESULTADOS FINALES Tomados los votos del candidato más votado, los resultados han sido los siguientes: Socialistas 98 Defensa comunal 879 Radicales 815

Large advertisement for the phone directory: ABRIL 5 DE 1930. Es la fecha del cierre de la Guía Telefónica de Buenos Aires. En la edición de Mayo de la GUIA TELEFONICA figurarán los números de los abonados a las nuevas estaciones automáticas. VOLTA - PAMPA - URQUIZA - LORIA. Como los abonados a estas cuatro zonas de la Capital Federal han sido previamente atendidos por oficinas operadas con sistemas manuales, al hacerse la transferencia figurarán con nuevos números en la Guía de Mayo. Es de la mayor importancia de que toda persona que proyecte solicitar alguna nueva instalación, un traslado de su teléfono a nuevo domicilio, o cualquier otro cambio que afecte la forma en que figura en la Guía Telefónica, se comunique A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE con nuestro departamento COMERCIAL, Defensa 143, a fin de que su nombre, dirección y número sean registrados correctamente en la mencionada edición que servirá al público de mayo a noviembre del corriente año. Esa noticia es del MAYOR interés para los que residen en los distritos servidos por las oficinas VOLTA - PAMPA - LORIA - URQUIZA. Los abonados cuya tarifa fuera superior a la que rige para casas de familia y que no hubieran indicado aún bajo qué rubro desean figurar en la Sección Clasificada de PROFESIONALES, COMERCIANTES e INDUSTRIALES - Deben hacerlo hoy. Tener su nombre registrado en la clasificación gremial implica una nueva ventaja para el abonado, la que se le brinda gratuitamente. La empresa ruega a los abonados se sirvan llamar la atención sobre cualquier error que aparezca en la forma como se hayan registrado sus nombres, direcciones y números en la Guía Telefónica. Los avisadores que desearan espacio para la inserción de avisos en la Guía de Mayo, no deben demorar en comunicarse con el Departamento Comercial. Recuerden que la GUIA TELEFONICA tiene una circulación garantizada de 200.000 ejemplares que por espacio de SEIS MESES son consultados a diario en los hogares y oficinas de la Argentina. Cuando ALGUIEN CONSULTA LA CLASIFICACION GREMIAL EN LA CUAL ESTA REGISTRADO SU NOMBRE ES PORQUE DESEA EFECTUAR NEGOCIOS DE INMEDIATO EN SU RENGLON DE ACTIVIDADES. LA SECCION CLASIFICADA DE LA GUIA TELEFONICA ES, PSICOLOGICAMENTE, EL MEJOR SITIO PARA ANUNCIAR. El Departamento Comercial, en la planta baja de nuestro edificio, Defensa 143, ha sido reorganizado de forma de prestar el más rápido y cortés servicio a los clientes de la Compañía. Solicitamos su cooperación para hacer de la nueva Guía Telefónica de Mayo la más práctica y completa que se haya publicado en Buenos Aires. COMPAÑIA UNION TELEFONICA

# BOCA JUNIORS CUMPLE HOY 25 AÑOS DE VIDA

La popular entidad que conquistara 37 artísticas copas, además de numerosas plaquetas y gallardetes, en entusiastas luchas deportivas, ha logrado también afianzarse económicamente, alcanzando su capital social actual a \$ 366.202.50 de los pesos 108.20 que figuraba en su primer balance conocido de 1906.

## ALGUNOS ANTECEDENTES DEL CLUB BOQUENSE

Una de las instituciones más populares dentro del ambiente futbolístico cumple hoy 25 años de vida.

De cuna modesta, como todos los de su época, el club Boca Juniors, que celebra tan fausto acontecimiento, ocupa hoy uno de los puestos de vanguardia en las entidades deportivas del país, por la potencialidad de sus equipos, por su sólida posición económica y por el arraigo que ha sabido conquistarse por esa acción entusiasta que desde un principio han desarrollado dirigentes y socios, con el concurso también, por qué no decirlo, de esa masa anónima de simpatizantes que en gran número siempre han seguido de cerca la marcha ascendente de la conocida institución boquense contribuyendo a su engrandecimiento.

Santiago P. Sana, Juan A. Farenga, Teodoro Farenga, Esteban Baglietto, Alfredo Scarpatti y otros cuyos nombres no recordamos en estos momentos fueron los que, unidos por un mismo ideal en un banco de la plaza Solís, situada en el populoso barrio de la Boca, planearon lo que habría de ser más tarde una de las columnas del fútbol argentino y sudamericano.

La primera cancha que contó el club, que desde su fundación, el 3 de abril de 1905, se llamó Boca Juniors, estaba situada en la manzana que actualmente ocupa la usina de la Compañía Italo Argentina de Electricidad, en la Dársena sur. Hasta el año 1908 estuvo en ella, pasando luego a la isla Ingeniero Huergo, donde cambió dos canchas.

Afiliado a la Liga Villa Lobos, a los seis meses de fundado el club Boca Juniors, participó y conquistó el campeonato de ese mismo año, adjudicándose una copa que no le fue entregada, pues desapareció el presidente de aquella Liga de barrio.

En 1906, Boca Juniors se afilió a la Liga Central, y ese mismo año, siguiendo la serie de triunfos, conquistó la copa denominada "Los reformistas", que aún conserva como una reliquia.

Buscando nuevos campos el club boquense se afilió al año siguiente a la Liga Albion, y como en las anteriores, su entrada fue triunfal. Ganó al campeonato de ese año 1907, y la copa que conquistara, hoy se exhibe entre los numerosos trofeos que ostenta Boca Juniors como una demostración evidente de su poderío y de los esfuerzos realizados en pro de la cultura física del pueblo.

Ya afianzado en el ambiente local Boca Juniors, ensanchando su radio

de acción, trabó relaciones con instituciones similares, extranjeras, y así jugó su primer partido internacional con el equipo representativo del club Universal, de la vecina orilla. Se realizó el match en la cancha ubicada en la manzana comprendida por las calles Colorado, Senguel, Gaboto y Pedro Mendoza. La segunda división perdió por 2 a 1, y en el partido de las terceras, que jugaron el match preliminar, ganó Boca Juniors por 2 a 1.

Retribuyendo la visita de la vieja entidad uruguaya una delegación del Boca Juniors cruzó el Plata y el 4 de octubre de 1908 jugaron sus equipos representativos la revancha, regis-trándose aquel mismo score en ambos partidos, pero ganando Boca Juniors el de segunda división y perdiendo el de tercera.

Después de actuar en la Liga Porteña, la asamblea del 4 de mayo de 1908 encomendó a Teodoro Farenga y Bartolomé Garibaldi que gestionara la afiliación en la ex Asociación Argentina de Fútbol, afiliación que le fué concedida y actuando su equipo en segunda división.

Con la división de 1912, en que se constituyó la Federación, Boca Juniors permaneció fiel a la vieja institución matriz, como lo hiciera también en 1919, cuando una nueva sección en el fútbol local hizo surgir a la ex Asociación Amateurs.

En aquel año 1912 se le acordó la primera división. Por su parte su equipo de tercera conquistaba el primer trofeo oficial al ganar el concurso de Competencia de esta división.

En 1913 Boca Juniors, por resolución de la asamblea, instaló su campo de deportes en Wilde, perjudicándose con ello grandemente. Empero, no desmayaron sus más entusiastas sostenedores, y el 25 de mayo de 1916 Boca Juniors inauguraba la cancha ubicada en Ministro Brin, Senguel y Gaboto, volviendo así al barrio donde le vio nacer y donde conquistara y sigue conquistando los triunfos más resonantes de su vida activa. Los principales gestores de esa traslado fueron, con otros, Ludovico Dolenz, S. P. Sana, E. Meincke, A. Bonelli, S. Percuoco, A. L. Zolezzi, J. Priano, Susanj, Barbieri, F. Taggino (padre) y Víctor Merlo.

Como se sabe, en la antigua cancha de Ministro Brin, Boca Juniors actuó hasta el año 1924, en que pasó a la que ocupa actualmente en Brandzen y Del Crucero, inaugurada el 6 de julio de 1924 con un partido con Nacional, de Montevideo.

### Campeonatos ganados por Boca Juniors—

En seis temporadas los primeros equipos del club Boca Juniors se clasificaron campeones en la ex Asociación Argentina: en 1919, 1920, 1921, 1923, 1924, 1926, habiendo sido declarado campeón de honor en el año 1925 al volver de su gira por Europa. Además registra performances de relieve, y sus 37 artísticas copas que hoy exhibe, además de varias plaquetas, es prueba acabada de su potencialidad técnica.

### Jira por Europa—

Se recordará que el primer equipo boquense visitó Europa en 1925, jugando en España, Francia y Alemania, y en cuyos campos confirmó una vez más sus destacados valores técnicos. El siguiente resultado lo prueba: de los 19 partidos jugados, ganó 15, perdió 3 y empató 1, habiendo registrado 40 tantos a favor y 14 en contra.

### Movimiento de socios y capital—

Si se tiene en cuenta que en 1906, según datos oficiales, Boca Juniors tenía un capital de \$ 108.20, habiendo cerrado el ejercicio de 1929, con un capital de \$ 366.202.50, se tendrá una idea de los progresos alcanzados por la popular institución. El movimiento de socios denuncia también la enorme simpatía ganada entre nuestros aficionados.

De 1.568 que contara en 1915, en la actualidad Boca Juniors reúne más de 8.300 socios.

### Las presidencias del Boca Juniors—

El primer presidente del club Boca Juniors fué Luis Cerezo, habiendo ocupado también ese alto puesto, Juan R. Brichetto, en siete períodos, además de haber resultado electo cuatro veces como vicepresidente. Todo un record.

Además, desempeñaron la presidencia del club, Pablo Giddici, Ludovico Dolenz, Francisco Londeiro, Santiago P. Sana, Emilio Meincke, Emilio Gagliolo, Manlio Anastasi, Bartolomé Gutiérrez y Nicolás Vlahovich. Actualmente ocupa la presidencia el doctor Ruperto Molino hasta diciembre de 1931.

### Otros aspectos del club—

El acta más antigua que se conserva en el club boquense es del 20 de

Como le sea mejor haga su compra **TERZA H<sup>NOS.</sup>**  
**GRANDES MUEBLERIAS**  
en 10, 15 y 20 meses **726 SARMIENTO 726**



COMEDOR ESTILO "CHIPPENDALE", DE GRAN ACEPTACIÓN, con artísticas tallas y aplicaciones de raíz. Composición de 1 Aparador, 1 Trinchante, 8 Sillas tapizadas, 1 Mesa ovalada, \$ 750 Otro juego . . . . . \$  
(VITRINA HACIENDO JUEGO \$ 180)

**215**



HOY Y SIEMPRE, LA CASA QUE MAS LE CONVIENE PARA SU CREDITO EN 10, 15, 20 MESES.  
(Los del interior pidan Catálogo, letra V.)

**HABLAMOS CLARO, ENTENDEMOS BIEN**

**5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO**

febrero de 1906, en la cual figura la elección de la siguiente C. D.: Presidente, Juan R. Brichetto; vice, A. Canevaro; secretario, S. P. Sana; pro, Juan A. Farenga; tesoro, T. Farenga; pro-tesorero, T. Salguero; vocales: P. Orce, A. Cerezo, A. Penney, M. Vergara; suplentes: A. Bernasconi y Guillermo Ryan; cobrador, L. Cerezo.

Alfredo Garassini es el primer jugador más antiguo de la institución. Se inició en quinta división en 1909.

Además, Boca Juniors contó con el concurso de los jugadores uruguayos Angel Romano, José Benincasa, Armando Artigas y P. Delgado.

Sabido es que en cuanto a recaudación en partidos oficiales, Boca Juniors figura a la vanguardia. El record de porcentaje en partidos oficiales disputados en el field de Boca Juniors, es de 18.384,59, en el partido versus Racing, en 1928.

El record de porcentaje como visitante lo registró en el field de Huracán el año 1929, en el partido contra el primer equipo local, en el que se recaudaron pesos 25.432,60.

### Programa de festejos para hoy—

Celebrando el 25o. aniversario, Boca Juniors, desde el 30 de marzo viene cumpliendo un interesante programa de festejos.

### Sesión anoche el consejo directivo de la Asociación de fútbol

#### Resoluciones adoptadas

En su reunión de anoche, con otras, en su mayoría sobre asuntos de trámite, el consejo directivo de la A. A. A. adoptó las siguientes resoluciones:

Cambios de fields autorizados. —

Se autorizan los siguientes cambios de fields para partidos que deberán jugarse el próximo domingo: El Por-

Para hoy se ha preparado el siguiente:

A las 15 horas, descubrimiento de la placa recordatoria de este acontecimiento, en honor de los fundadores de la institución y lunch gratuito a los asociados.

A las 20.30, concierto sinfónico por la banda municipal; fuegos de artificio y biógrafo, en su estado, siendo la entrada completamente libre.

venir v. Estudiantil Porteño, primera y reserva, en el field del club Argentino Juniors; Liberal Argentino v. Alvear, primera y reserva en el field del club Colegiales y Progresista v. N. Chicago, primera y reserva en la cancha del club Sportman.

Partidos postergados. — Vista la conformidad prestada por el club Argentino Juniors, se postergan los partidos Boca Juniors v. Argentino Juniors, primera y reserva, fijados para el próximo domingo, los que deberán realizarse el próximo 29 de mayo.

—Se postergan también los partidos Marplatense v. El Talar, intermedia y reserva, fijados para el 13 del corriente; partidos que se deberán jugar el día 17 del mismo.

Fixture para el 6-4-1930. — Cuarta división, semifinal de campeonato: S. Fernando v. Estudiantes, de La Plata A, a las 8.30, en el field del club Sp. Barracas; final de zona oeste, Sportivo Alsina v. Argentino Juniors, a las 8.30, en el field del club Sp. Palermo; veteranos, Huracán v. San Lorenzo, a las 8.30, en el field del club Vélez Sarsfield. Los clubs citados en primer término deberán proporcionar pelota y los en segundo, solicitar refresco y lineamenos.

Mora de la iniciación de los partidos. — Se recuerda a los clubs afiliados que durante el corriente mes, los partidos de primera división deberán iniciarse a las 14.45 horas.

Carnets. — Se hace saber a los clubs y "contralores": Que los carnets de 1929 tendrán validez hasta el día 21 del corriente mes; que después de esa fecha deberán ser retirados los que fueren presentados; que los carnets de 1930 en otorgan desde hoy; y que después del 21 de abril actual se tendrá validez como credencial ninguna medalla otorgada por la Asociación.

San Lorenzo v. Boca Juniors, primera división. — Se suspende por 4 partidos al jugador P. Corsetti del club San Lorenzo de Almagro, art. 298.

## UN CUELLO

Marca  **TRES V.V.V.**  
CUAL REFORZADO INDUSTRIA ARGENTINA

ES SUPERIOR A TODOS LOS DEMAS POR LAS VENTAJAS SIGUIENTES



NO SE DEFORMA NI VARIA EL NUMERO  
MOTIVO DE LA PATENTE 25634

CAVIDAD POR DONDE CORRE LA CORBATA  
MOTIVO DE LA PATENTE 25635

EXIJALO A SU PROVEEDOR



son los que usan

## GOMINA

para peinarse bien, con elegancia y a la moda

RECHACE IMITACIONES

Unico Fabricante: BRANCATO

Pomos: \$ 0.70

Tarros: \$ 2.90

## FOTOGRAFIA

### SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por dosena de retratos. Retra-to al óleo (lo mejor), \$ 15. Postales finas, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 1.

**CANGALLO 1056**

entre C. Pellegrini y Carrizo

Sucursal: RIVADAVIA 8250

## MANIQUE

La France Ortega

8, MITRE 1123

260-Gaona-264

La más importante

fábrica de América

BUENOS AIRES

## PIDA CERVEZA CORDOBA

FABRICADA CON PURA MALTA Y LUPULO

DISTRIBUIDOR:

**R. CARRUTHERS**

BOLIVAR 1723 - 31

U. T. 23 - 3744 y 3745



EL ANGLO PROCEDE ARBITRARIAMENTE CON LOS OBREROS DE LOS TALLERES

Obreros "prestados"

Nos denuncia la Unión Tranviarios lo que ocurre en los talleres del Anglo. En dos de esos establecimientos, los de Caseros y Progreso, trabajan alrededor de un millar de obreros. De un tiempo a esta parte la empresa viene intensificando sus procedimientos arbitrarios, como si quisiera provocar un conflicto, con vistas a la reducción del personal.

Ael ocurre, por ejemplo, que los capataces ordenan que se firmen contratos a condición de que "después se le dará el precio que corresponde al trabajo llamado a destajo". Luego de realizada la tarea, fijan la retribución en forma caprichosa, sin atender a la importancia de la labor realizada.

También es frecuente que ofrezcan un 25 por ciento de bonificación sobre el sueldo básico cuando se trata de trabajos apurados; hechos éstos, la promesa no pasa de tal y se abona el salario con una insignificante variación del jornal básico. Hay en esto no sólo un perjuicio material, sino también una burla sangrienta, que no por repetida resulta menos humillante para el personal.

Las reclamaciones de los obreros ante estos abusos han sido inútiles, viéndose obligados a suspender el trabajo en señal de protesta.

Recibida por el jefe de los talleres una comisión obrera, aquél manifestó que correspondiendo esos establecimientos a la CATITA, ésta se ve obligada a pagar salarios más bajos que el Anglo, porque debe afrontar la competencia de talleres similares. En respuesta a tal patraña, los obreros contestaron que nada tenían que ver con los cambios de nombre y otras simulaciones de la empresa; no atinando, por su parte, el representante patronal a dar ninguna razón valerosa acerca de la merma producida en los salarios. Como única explicación se le ha dicho a los obreros que son "prestados" por el Anglo a la CATITA, y deben aceptar las condiciones que ésta fija. Hablar de obreros "prestados" para justificar salarios de hambre, es volver a los tiempos de la esclavitud y provocar a los obreros a adoptar medidas de resistencia.

Tal es, probablemente, el objeto de la empresa, en el deseo de reducir el personal. Por eso bien han hecho los obreros en suspender sus tareas e abandonar sus puestos y herramientas de trabajo. Próximamente los obreros realizarán una reunión a efecto de estudiar la situación creada por el egoísmo y poca seriedad de la empresa.

LA UNION OBREROS CORTADORES, SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

Rechaza una invitación de la patronal

SOLO ENTRARA EN TRATATIVAS DE ARREGLO SOBRE LA BASE DE LAS CONDICIONES PROPUESTAS POR EL SINDICATO

En la asamblea de los obreros sastres en huelga realizada el miércoles 2 de abril, después de haber discutido las publicaciones provocativas de la sociedad patronal, se resolvió:

1. La asamblea de los obreros en huelga aprueba y declara su mayor confianza en el comité de huelga, consejo directivo y comisiones técnicas gremiales designadas especialmente.

2. Rechazar la proposición de la sociedad patronal para renovar las gestiones solamente sobre las bases de nuestras resoluciones de la asamblea del lunes 31 de marzo, publicadas en los diarios.

3. Aceptamos tratativas plazo de 48 horas (hasta el viernes 4 de abril, a las 21 horas) para firmar el pliego de condiciones. A los que firman antes se les enviará personal obrero.

FEDERACION OBRERA DE CHOFERES

Hasta ayer los familiares que el señor Jir injeró entre el personal de la compañía Flores-Saavedra y la Argentina operaban tranquila e impunemente con los rollos de boletos; claro está que con la complicidad del mencionado administrador, y luego les resultaba fácil culpar de las "pérdidas" de tales rollos al personal obrero.

Hoy ya no lo podrán hacer, y creemos que los crumiferos que trabajan en las citadas compañías, como buenos incondicionales se conformarán con percibir sus sueldos de "a puchitos", o bien esperar a que haya dinero, aunque ahora no, por favor...

El personal se reúne hoy, a las 10, en México 2076.

También se presentarán a cobrar el día 4, a las 15 horas. — El comité de huelga.

FABRICAMOS ALGODON ACOLCHADO para SASTRES TAPICERIAS CARROCERIAS y ACOLCHADOS F. CANDIA FABRICA: CALDAS 1842-60 (Altura Triunvirato 2400) U. T. 51 (Urquiza) 365 BUENOS AIRES

El Sindicato de diques y dársenas se dirige a los trabajadores portuarios

QUEREMOS ESTABLECER EN LA ZONA PORTUARIA, DICE, UN NUEVO SISTEMA DE ORGANIZACION

En un extenso manifiesto dado a la publicidad por el sindicato del epígrafe, después de señalar el ambiente de violencia creado en el puerto, de la capital, dice:

"Sabíamos que era suficiente que apareciera en el puerto de la capital una organización de verdad para que los pecadores de río revuelto se lanzaran a buscar en el seno del capitalismo las miradas que hasta aquí no habían podido obtener. No nos extraña que los insolentes que aquí en la Argentina viven a expensas de la clase trabajadora falta de organización calumnien a los que como nosotros queremos para la clase proletaria una organización seria y responsable, capaz de tratar de potencia a potencia con el capitalismo y también afrontar las dificultades que a su normal desenvolvimiento quiere oponerle el Estado.

El quintismo y el clasismo en sus más diversas manifestaciones son los mejores aliados con que cuentan los grandes trusts extrajeros que explotan en forma descomedida al proletariado del país. No se llamen a engaño entonces los trabajadores, estén alertas los obreros del puerto y no permitan que quienes nada tienen que ver con sus problemas pretendan erigirse en sus "desinteresados redentores".

Eso en lo que respecta a las secas antes nombradas nos tiene cuidado, lo que nos interesa es que en aquellos medios que atropen la cordura y los buenos propósitos tuvieron asidero, continúan ahora su obra de siempre y no se prestan a los obsecuros manejos de quienes se benefician con los propósitos de ruindad que caracteriza a no pocos elementos.

Convocatoria

Se convoca a los componentes de la C. D. a la reunión a realizarse mañana viernes 4, a las 18 horas, para tratar un importante orden del día. Al mismo tiempo se convoca a los delegados de barcos a la asamblea que para los mismos habrá de realizarse el domingo 6 a las 8.30 de la mañana. Dado a los asuntos de suma importancia que es necesario tratar, y a las resoluciones que deben ser tomadas, se hace necesario que los compañeros concurren todos como un solo hombre a la hora indicada.

LOS MAQUINISTAS TEATRALES

Tratarán en asamblea la respuesta al pliego de condiciones pasado a las empresas

"La comisión pro pliego autorizada en la asamblea última, dice que para afirmar la condición de obreros organizados, es necesario, en estos momentos de prueba para todos los maquinistas en general, propagar en todas partes la concurrencia a la asamblea general extraordinaria a efectuarse después de la función en la Casa del Pueblo, Rivadavia 2150, el sábado 5 del corriente, a fin de considerar la contestación dada a nuestro pliego de condiciones, pasado ya a todas las empresas de esta capital.

Inútil es recalcar la importancia que tiene para todos los maquinistas que se pratican de pertenecer a la Unión Maquinistas de Teatros, y por ende legítima representante de la clase obrera organizada del país, esta asamblea decisiva para el gremio, debiendo concurrir todos nuestros compañeros como un solo hombre.

LA SECCION TEMPERLEY DE LA UNION FERROVIARIA REALIZA ASAMBLEA

Mañana viernes

En el teatro "Nueva Roma", de Temperley, calle Vicente López 780, realizará asamblea esta seccional de la Unión Ferroviaria, a fin de considerar el siguiente orden del día:

Circulars números 4 y 5 de la C. D. Dada la importancia de las circulaciones a tratar, se recomienda a los asociados hacer acto de presencia.

SINDICATO DE MOZOS Y ANEXOS

El acto de hoy

En la plaza del Congreso, realizárase hoy a las 17.30 horas, el acto público organizado por esta Sociedad, para protestar contra la desocupación y por la reorganización del sindicato.

SINDICATO LAVADORES DE AUTOS Y ANEXOS

Conflictos subsistentes

Continúa en conflicto los garajes Seguí 550, Moreno 660, Billinghurst 1051 y Güemes 4270.

Ni la intransigencia, ni el abuso patronal han conseguido torcer la voluntad de los obreros, dispuestos a hacer respetar sus derechos.

"El retro de las bombas de nafta Energía, dispuesto por los patrones— dicen los obreros —, no es sino una parte de nuestras reclamaciones. Ello, lejos de hacernos desistir, nos debe estimular a seguir luchando contra el patronaje y la traición."

LOS OBREROS GASTRONOMICOS DE LA PLATA

Se reunirán para tratar acerca de la ley 11.544

La Unión Gastronómica Argentina, seccional La Plata, realizará hoy a las 24 horas, asamblea general extraordinaria, en el local de la calle 10 número 1175. En esta asamblea se considerará la situación del gremio frente a la ley de 8 horas.

Reunión de la Biblioteca Gremial

Para hoy jueves, a las 21.30, está convocada la C. A. de la Biblioteca Gremial.

A esta reunión se invita a los secretarios de las agrupaciones de oficio, pues hay que tratar asuntos muy importantes.

CONTINUAN EN PIE LOS CONFLICTOS HUELGUISTAS EN EL GREMIO GRAFICO

Los talleres gráficos: Moggio, Bell y Sociedad Impresora Americana, cuyos personales se encuentran en huelga hace más de tres semanas, se mantienen firmes y dispuestos a vencer la intransigencia de los industriales.

El gremio gráfico debe acompañar el esfuerzo de los compañeros y compañeros en huelga, no olvidando la solidaridad que se les debe, pues luchan por vindicar los principios de la organización y el reconocimiento del reglamento de trabajo y tarifa de salarios que goza el gremio.

Trabajadores gráficos, solidaridad con las camaradas en huelga!

COMISION DE PROPAGANDA

Prosigue activa la agitación en los talleres con las reuniones realizadas.

A las reuniones convocadas, la próxima semana serán citados en cuatro lugares de concentración, o sea en los locales: Bulnes 451, Piedras 1314, San Juan 1386 y Dorrego 1522, los personales:

Archelli y Viarengo, Luis Bernar, Rodríguez Giles, Núñez y Rossi, Canals, Pedemonte, Estrach, Cabaut, "La Leonesa", F. Rossi, Café Paulist, La, Alfredo Perrotti, Polito, Ramos y Cia., Variquico, Establecimiento Gráfico Argentino, Betta Hnos., Lamson y Paragón.

Citación de personales Para mañana viernes 4, a las 17.30, en Belgrano 1426, están citados los personales: Abades, Imprenta Buenos Aires, Imprenta Muro, Feit y O'H. varl, Ventriglia, Tuduri, Díaz y Bachetta, J. B. Cazes, Frigerio, Petrone Hnos., Obra Cardenal Ferrari, Fontana y Traverso, Baggiani y Paganini, Banco Hipotecario, Merovich y "El Inca".

Atenderán esta reunión los camaradas Scanavino, Sous y Bruolo.

COMISION SOCIALISTA GREMIAL

Reunión para hoy

A los efectos de considerar el informe de la C. A. sobre el cierre final de cuentas, se invita a los miembros a la reunión en pleno a realizarse hoy jueves, a las 21 horas, en el local de costumbre.

453 EMPRESARIOS FIRMAN EL PLIEGO DE LOS PINTORES

Pese a las actividades del pequeño núcleo de patrones reacios, formado por los empresarios Biaggi, Colombo, Andrés, Boccacio y Zaratini, y la parcialidad de la policía, todo hace prever que nuestro triunfo está asegurado.

Puede dar una idea de ello los 453 firmantes del pliego y la premura que ponen los que aun no lo han hecho para ponerse al día con el sindicato.

Convocatoria

A los compañeros que trabajan con los empresarios Guanciroli y Cia., Gerkinio José, Guquehunetti, Acevedo y Boggini, Greffe y Trinelli, Gamper y Jerónimo, se les invita a concurrir hoy jueves 3, a las 17.30 horas, al local Pueyrredón 761, a los efectos de formalizar el control de la organización.

Compañeros: un principio de conciencia y dignidad os obliga a concurrir.

¡Viva el triunfo del gremio! — El comité de huelga.

LOS METALURGICOS REALIZAN MAÑANA UNA CONFERENCIA PUBLICA

Expondrán al personal de la Klokner el criterio que tiene la organización respecto a la jornada legal de trabajo

El Sindicato Obrero de la I. Metalúrgica realizará mañana viernes, a las 17 horas, una importante conferencia pública en la cual se explicará a los compañeros de esos talleres la necesidad de la presentación de un pliego de condiciones de carácter general, que debe presentarse a todos los industriales de la rama de herrería de obra y carpintería metálica, y cuál es la interpretación que la organización da a la ley 11.544 que establece la jornada de 8 horas.

Debido a la situación especial que dicha ley ha colocado al numeroso personal de la Klokner, es de esperar que ni un solo obrero falte a esta conferencia.

Hablarán en castellano los compañeros: Francisco Orlando, Dante Tassari y Romeo Gentile; en checoslovaco, el camarada Jaroslav Harich.

Asamblea para el sábado

Relacionada con el acto del viernes, el sábado 5, a las 16 horas, en México 2076, el personal de los talleres Klokner realizará una importante asamblea general extraordinaria, para tratar importantes asuntos, entre los cuales figura la ley de las 8 horas y las pretensiones de la gerencia.

ESTA EN VIAS DE SOLUCION EL CONFLICTO OBRERO CON LAS COMPANIAS DE OMNIBUS DE ROSARIO

Triunfo obrero

ROSARIO, 3. (Última hora). — La inquebrantable solidaridad puesta de manifiesto por los obreros de "omnibus" de esta ciudad, será premiada de un momento a otro con el más completo de los éxitos.

La solución completa del conflicto ha de producirse entre hoy y mañana, habiendo ya firmado el pliego cuatro líneas y prometido firmar hoy, otras dos, siendo muy posible la circulación de los coches hoy a mediodía.

La intransigencia de dos de los patrones ha retardado excesivamente la terminación del movimiento, estando la casi totalidad de las empresas dispuestas a atender las justas reclamaciones obreras.

Podemos asegurar que el triunfo obrero está asegurado, concediéndosele al personal condiciones de trabajo solicitadas.

Libertad de presos

ROSARIO, 3. — Los obreros de la Unión Telefónica continúan gestionando la libertad de los compañeros detenidos durante el reciente conflicto. Realizan con ese motivo una intensa agitación, dispuesto a lograr su justo anhelo.

En el puerto de Villa Constitución.

Llegaron precedentes de Rosario y Buenos Aires delegados sindicales con el propósito de controlar el conflicto portuario y tal vez determinar la extensión del mismo a los demás puertos.

Debido a la negativa del contratista en aceptar las reclamaciones obreras temese que se agrave la situación.

UNION OBREROS MUNICIPALES

Gran festival campestre y deportivo

Para el domingo 6 del corriente, la prestigiosa sociedad de que informa el epígrafe, ha organizado una gran fiesta campestre, en su campo de deportes de la calle Besares.

La fiesta se iniciará a las 7 horas y terminará a las 19, desarrollándose un atractivo programa cuyo detalle daremos mañana.

Reunión de la C. A.

Para el sábado próximo están citados los miembros de la comisión administrativa. Dada la cantidad de asuntos a resolver la secretaría general encarece a los miembros, asistencia y puntualidad. La hora de reunión será a las 18.

Asamblea del personal de carpintería del depósito Centenario

La comisión administrativa de la Sociedad Unión Obreros Municipales, invita a todo el personal asociado que trabaja en el depósito Centenario, de la sección obras comunales, a concurrir a la asamblea que tendrá lugar el sábado 12 de abril a las 18 horas, en el local social Moreno 3281, con el objeto de considerar un asunto de suma importancia para el mismo.

EL COMITE DE RELACIONES DE LOS OBREROS PANADEROS

Convoca al gremio para mañana

Cumpliendo una resolución de la última asamblea se invita a los obreros panaderos para el viernes 4 de abril, a las 9.30 horas, en Bartolomé Mitre 3270, a fin de tratar la forma de hacer efectiva la huelga parcial a partir de ese día y donde el comité de relaciones expondrá ampliamente su punto de vista sobre la forma de iniciar y encarar la huelga.

Panaderos:

Ha llegado el momento de cetrechar filas y poner fin a esta odiosa situación en que nos encontramos. Todos como un solo hombre, por el pliego de condiciones, por el resurgimiento de la organización, por la unidad moral y material del gremio: todos a la asamblea.

FEDERACION OBREROS CHOFERES Y ANEXOS

Prosigue con la misma intensidad el conflicto existente con las compañías de omnibus Flores-Saavedra y La Argentina.

El personal de esta compañía se reúne hoy, a las 10 horas, en México 2076, a las 17 horas.

UNION O. CORTADORES SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

Academia de corte

Continúa abierta la inscripción para la academia de corte, hasta el día sábado 5 de abril, a las 21 horas.

Todas las noches hay compañeras que atienden las inscripciones desde las 21 horas.

REALIZAN ASAMBLEA LOS FERROVIARIOS

BUENOS AIRES SUD

La Unión Ferroviaria Buenos Aires Sud convoca a sus asociados a la asamblea general ordinaria para tratar el siguiente orden del día:

- 1º Acta anterior. 2º Inclusión de un camarada en el escalafón de controladores. 3º Nomenclamiento de delegados al congreso. 4º Circulares y correspondencias. 5º Encaremos puntual asistencia, pues como verán por el orden del día, existen asuntos de suma importancia a debatir.

TEATROS Y CONCIERTOS

Hoy se estrena en el Onrubia "Nobleza baturra"

De Joaquín Dicenta (h.)

Esta noche se estrenará en el Onrubia la comedia dramática "Nobleza baturra" de la que es autor Joaquín Dicenta (hijo).

Este ha escrito primero un argumento que fué filmado y luego le dió estructura escénica.

Para que el estreno de "Nobleza baturra" tenga todos los alicientes que la obra merece, la empresa ha hecho venir de España una pareja de cantadores de jota, formada por la señorita Pilar Gascón y Julio Royo, primeros premios de los concursos de jota aragonesa de Zaragoza y en la exposición internacional de Barcelona; así como todo el decorado de la obra figurando entre sus cuadros algunos lugares populares y conocidos de ambiente aragonés; cuenta además con la rondalla de guitarras y bandurrias del Círculo de Aragón, compuesta por 20 ejecutantes y la pareja de baile de esa misma sociedad "Pilarica-Chispe-ro" que intervendrá graciosamente esa noche como homenajes.

Presentación de una cantante en el Marconi

Esta noche se incorporará a la compañía lírica del maestro Marranti, el soprano argentina Eleonora Boerner.

La nueva artista intervendrá en el principal papel femenino de la ópera de Verdi, "Il trovatore", siendo protagonista el tenor Ricardo Domínguez.

"El conventillo de la Paloma" ha superado las 1.000 representaciones

La compañía de Pascual Carcavallo ha festejado las mil representaciones del sainete de Alberto Vacarezza "El conventillo de la Paloma".

Este acontecimiento, singular en los escenarios del género, tiene en realidad importancia para la compañía del teatro Nacional y para su autor. Alberto Vacarezza tiene entre sus producciones alguna más merecedora de esta suerte y así creemos que el éxito alcanzado por "El conventillo de la Paloma" es un homenaje al autor de aquellas, que el público le brinda en ocasión de su último estreno.

Igualmente tiene que ser halagüeño para el director-empresario, Pascual Carcavallo, este acontecimiento alcanzado después de diez y seis años de lucha en favor del género chico nacional.

—Esta compañía tiene en ensayo

Se estrenó un sainete en el Apolo

Con el estreno de un sainete de Carlos de Paoli "La culpa la tiene el gallego de enfrente" (estrenado ya en Montevideo con otro título) se renovó el cartel de la compañía de los hermanos Ratti.

La nueva obra, que el público recibió con su acostumbrada benevolencia, es una mentira más de que los autores, lejos de procurar renovarnos en el contenido y en el método, de acuerdo a las posibilidades, no van más allá del éxito inmediato y del aplauso fácil. Son precisamente los autores de prestigio los que han entonado el precedente de hacer la obra para el intérprete.

De todos los defectos que surgen de este procedimiento, está lleno el sainete.

El asunto es trivial, pero pudo obtenerse de él un desarrollo más lógico y de más efecto, a poco que se hubiesen apartado un poco de los viejos moldes y de esas notas de cursi sensibilidad con que se quiere matizar la acción.

Ese personaje femenino no tiene en verdad ninguna lógica. Resulta verdaderamente ridículo el léxico y el tono con que se dirige a esos rudos hombres de trabajo.

Y cuando debe explicar el móvil por el cual ha pagado por la vida de los dos socios, sencillas pero sinceras en sus pasiones, la extraña mujer les endiga un tonto discurso sobre los donjuanes de pacotilla, que no tiene aplicación ninguna frente al honrado amor de los dos amigos.

La interpretación no muy brillante. César Ratti no dominó su personaje, a pesar de la corrección con que se desempeñó. Pepe Ratti repitió una vez más un italiano. Chela Cordero, pocomedida.

El resto bien.

Una reposición en el teatro Smart

Hoy, en el teatro Smart, la compañía Blanca Podestá ofrecerá la reposición de la pieza en 4 actos y 5 cuadros, de Jorge Ohnet "El dueño de las herrerías".

El cartel de la noche continuará ocupado por "La silla No. 13".

Como próximo estreno, se anuncia para la semana próxima "Vincha celeste", romance en verso de los autores Vázquez y Riese.

el drama rural "El hazo", de G. Martínez Paya, que será el próximo estreno.

Fiestas y actos culturales

PARA HOY AGUPACION FEMENINA CULTURAL "LA MADRE" (SECCION 5ª)

Acto cultural con motivo de la iniciación de cursos. — La Agrupación Femenina cultural "La Madre" ha organizado un pequeño festival y conferencia para hoy jueves, a las 21 horas, el cual se realizará en el local social, Ramón L. Falcón 2572, con el siguiente programa: 1. Apertura del acto, por la señorita Blanca Tessina. 2. Números de declamación a cargo de la señorita Ofelia Correa. 3. Conferencia a cargo del concejal Andrés Ghidoli. 4. Números de guitarra a cargo del dúo nacional hermanos Ferreira.

PARA EL SABADO 5

El Centro Socialista de la sección 7a. realizará el sábado 5 un festival en honor de los pegadores de carteles.

El baile familiar dará comienzo a las 22 horas. Se ha fijado el precio de la entrada en \$ 2 los hombres, siendo gratis la entrada para las señoras y señoritas.

FESTIVAL EN LANUS

Comisión pro cultura popular, de Lanús — Organizada por esta comisión, anexa al Centro Socialista de Lanús, el sábado próximo, a las 21 horas, se realizará una velada cultural, artística y danzante, en la Casa del Pueblo de dicha localidad situada en la calle Sarriento 410. Será desarrollado el siguiente programa:

Primera parte — 1. La Internacional, por el coro; 2. La señorita Romana D. Pfeleger ejecutará al piano los siguientes números: a) "Si j'attais toi" (ouverture) (capricho), de F. Tárrega; b) "Rigoletto" (fantasía brillante), de Sydney Smith; 3. Propósitos de la Comisión pro cultura, explicados por su secretario, ciudadano Martín S. Casarotto; 4. "La libertad de trabajo", monólogo, de Juan J. Ragel, interpretado por A. Lobatto; 5. Declamación de poesías, por las niñas Adela Moreno, Alta Perrone y Blanca Noemi Casarotto y por la señorita Leonor M. Lafaye.

Segunda parte — 1. Conferencia a cargo del doctor Humberto Barraza; 2. Cuadros simfónicos, por afiliados a la Juventud Socialista y Agrupación Femenina; 3. "Héroes ignorados", monólogo, por César Azor; 4. Se pondrá en escena el sainete "La profesora de ciencias ocultas", por el cuadro artístico local; 5. Baile familiar.

Entrada para afiliados, \$ 1; invitados, 1,50; señoras y señoritas, 30 centavos.

PARA EL SABADO 12 EN EL SALON VENEZUELA 2989

Centro Socialista de la sección 6a. — Auspiciado por este Centro, el sábado 12, a las 21 horas, se llevará a cabo un festival artístico y danzante en el salón "25 de Mayo", sito en la calle Venezuela 2989. El programa a desarrollarse consta de los siguientes números, a cargo de la Agrupación Artística "Juan B. Justo": 1. Números de canto y baile por la sección Arte Nativo, con trajes de época; 2. Representación de la comedia en tres actos, de costumbres provincianas, de Julio Sánchez Gardel, titulada "Los mirasoles"; 3. Baile familiar.

Durante la función, la orquesta de la Agrupación ejecutará los himnos socialistas.

Entrada para hombres, \$ 2; mujeres, 0,30. Están en venta en el local social Directorio 30.

PRO FUNDACION DE UN ATENEO

Un conjunto de ciudadanos pertenecientes a las bibliotecas "Carlos R. Darwin" y "Juan B. Alberdi", de Valentín Aisina, hacen un llamado a los socios y simpatizantes de dichos centros culturales haciéndoles saber que han resuelto la formación de un "Ateneo Libre" y de lucha por la emancipación humana.

Seguros del buen propósito que les guía, invitan a los compañeros ansiosos de llevar a cabo estos fines a la reunión que se realizará el sábado 6, a las 20.30 horas, en el local Portela 2099.

AGUPACION ARTISTICA "JUAN B. JUSTO"

Sección Teatral — Hoy jueves, a las 20.30 en punto, se realizará un ensayo completo de "Los mirasoles".

DE CORDOBA FIESTA A REALIZARSE

Córdoba. — El Comité "Cultura y Trabajo" de esta ciudad, ha organizado una velada y baile, a realizarse en los salones de la Casa del Pueblo, calle 25 de Mayo 256, el sábado 5 del corriente.

El programa, que empezará a desarrollarse a las 21 horas, es el siguiente: 10. "La Internacional", por la orquesta; 20. "Leyenda del mojon", por el joven José Herrera; 30. Números va-los a cargo del ciudadano Gustavo Bonnet; 40. "Casos y cosas", por el ciudadano Simón J. Azor; 50. Números de cantos por el cantor Edmundo Cartos; 60. Conferencia sobre el tema: "Educación pública"; 70. "Viaje eterno", por el joven José Herrera.

A continuación habrá un baile familiar.

EN LA ESQUINA DE LA "CASA DEL PUEBLO"

RIVADAVIA Y RINCON

Encontrará Vd. lo que necesita para vestirse, a precios económicos, empero su alta calidad.

Sección Sastería de medida atendida por expertísimo personal ESTAMOS LIQUIDANDO A MENOS DEL COSTO ¡Apróvec hen!

ANTIGUA CASAS BUJAN RIVADAVIA 2102

PARTIDO SOCIALISTA

INSTRUCCION PUBLICA

CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION

Hemerías vacantes a favor del fisco nacional

Con el objeto de hacer cumplir estrictamente el artículo 42 de la ley de presupuesto vigente a las instituciones bancarias establecidas en la capital federal y territorios nacionales, el presidente del Consejo nacional de educación, doctor Antonio Rodríguez Jáuregui, se ha dictado la siguiente resolución: Dirigir nota al ministro de justicia e instrucción pública solicitando disponga que, por intermedio de la inspección general de justicia, proporcione al Consejo nacional de educación una nómina completa de los bancos establecidos en la capital federal y territorios nacionales, con la consignación de los nombres de las personas que constituyan sus directorios y la sede principal de los mismos. Otorgada dicha nómina, dirigir nota a los bancos comprendidos en el artículo 42 de la ley de presupuesto, a fin de que envíen al Consejo nacional de educación el detalle de los depósitos en caja de ahorros, a plazo fijo o cuentas corrientes, cuya cuenta no haya tenido movimiento de extracción o depósito durante seis años, en los efectos del artículo 44, inciso 1º de la ley 1420.

INSCRIPCIONES

Universidad Popular del Oeste — Mañana se iniciarán los diversos cursos que se dictan en esta universidad durante los lunes, martes, miércoles, jueves y viernes, de 19.30 a 22.30. La inscripción a los cursos queda abierta todo este mes. Escuela superior comercial de mujeres de la nación — Se encuentra abierta la inscripción para los cursos de alemán que dictará en la Escuela superior comercial de mujeres de la nación el profesor Karl Erentz. La secretaria funciona de 9 a 11, en el local Callao 623. Escuela profesional número 3 — Todos los días, de 13 a 15, pueden inscribirse en la Escuela profesional número 3, Venezuela 540, las alumnas de los cursos de blanco, encaje, bordados en blanco y en fantasía, lencería y telares a mano, alfombras, caminos y mantas.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES
A SOCIAACION OBRERA DE SOCORROS A Mutuos. Secretaría, Saavedra 455, Buenos Aires. — Sea previsor y haga socio, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicinas, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.
ELECTRICIDAD Y MECANICA
PABLO J. B. PIZZO. TALLER DE BOMBINAS y electromecano. Precios si competencia. Perú 578 a 580, U. T. 2277 Avenida (33), U. T. 6977 Avenida (43).
ENCERADO DE PISOS
EL COMPASERO REGO HACE ENCERADOS de pisos. Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato. Juan Jaurea 591. U. T. 62, Mitre 7287
ENCERAMOS BRILLANTE TODA CLASE de pisos a \$ 1 y 2 por pieza. Rasquetamos madera vieja dejándola nueva. Limpieza general de casas, obras y negocios. Material especial y trabajo empujado. Se toman abonados muy baratos. — Los Tres Hermanos, Venezuela 1568, — U. T. 1013 Mayo. v. 27/1/30.
FARMACIAS
FARMACIA "OSIMANT". MONTES DE Oca 1850. U. T. 1313 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.
FARMACIA "DR. FERRO" DE GREGORIO A. FERRO. Baños 1099, Buenos Aires.

VENDEMOS POR METRO CASIMIRES muy finos Azules negros grises y fantasías PRECIOS MODICOS VERDIER Y FRATTINI Sucesores de JUAN VAYSSE 1345-RIVADAVIA - 1345 U. T. 37 Rivadavia 6083

Creación de una sociedad cooperativa El día 29 del mes último ha sido fundada una sociedad cooperativa de padres titulada "Amigos del niño", en la escuela 9 del consejo escolar número 1, cuyas autoridades han quedado constituidas en la forma siguiente: presidente, doctor Arturo Serantes; secretario, Nicolás Gaczer; prosecretario, Fernando Alsina; tesorero, Juan Domenech; vocales: Josefa J'Amico de Malner, Antonia Diprimio, Cecilio E. Bagó y Marcelo M. Benites.

MAESTROS ASPIRANTES A PUESTOS En la secretaría del consejo escolar número 20, calle Ponrouge 346, se efectúa la inscripción de los maestros y aspirantes a puestos los martes, jueves y sábado, de 10 a 12.



Casa especial en ropa para trabajo y para el campo

FUNDADA EL AÑO 1888



Saquitos, Pantalones y Delantales para Carpinteros y Galponistas Soliciten CATALOGOS y MUESTRAS Maynard y Févre

Tiene una PIERNA ARTIFICIAL pero está en las mismas condiciones físicas que todos La Ortopedia le ha brindado el medio, la valiosa ayuda que necesitaba, para dar vida al miembro mutilado, y valido de él obtener igual rendimiento en su vida, que antes de su mutilación. El Instituto Ortopédico con treinta años de actuación y con personal técnico-especialista, cuenta además con todos los elementos de la Ortopedia Moderna, lo que le capacita para entregar todo Aparato con las garantías de duración y eficacia. PIERNAS, BRAZOS Y MANOS ARTIFICIALES, para todas amputaciones. CORSETS y APARATOS ORTOPEDICOS, para todos los casos. Revisamos gratis y facilitamos toda clase de informes, así como también concedemos CREDITOS y DESCUENTOS a Sociedades, Federaciones, etcétera. INSTITUTO ORTOPEDICO 577 - ESMERALDA - 577 BUENOS AIRES

Cochería "BISSO" Unica cochería que da su precio con un 30 ojo. Consulta precios. GAONA 565 Frente al Hospital Durand. U. T. 60-5257 Caballito. 62-2482 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 966 POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de dúo, carruajes, ataúd, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el presente diario; el mismo servicio para bóveda. \$ 275

NUEVAS CANZONETAS En discos de CASA CHICA, a \$ 2.50 cada uno. Aceptamos cartoncitos "43" y "Pour La Noblesse" 1255 SON PARTITO DA TORINO. IL SOLDATINO. 1297 MARIETTA MARIETTINA. IL GALETTO. 1313 BUENA LA MEDIA NOCHE. CON LA CABEZA BAJA. 1315 EL BARRENDERO. EL ADIOS DE LOS JUSTOS. 1316 VIVA LA LIGA. CANCION DE TRINCERA. 1318 UNA NOCHE SOBRE EL MAR. MARIUCCIA. 1321 LA TARANTELLA. LA SCARPETA. 1322 LA CARTA CITTADINA DI NERFIO. NERFIO IN AUTOMOBILE. 1333 A LUNA MMEZU U MARI. U GUCCUZZARU. 1337 ANGELA MIA. LA CAROLINA. 1444 TU ME FAI MORIR. LA RONDINELLA. 14429 FIRA MOGLIE E MARITO. NU MARITO CACAGLIO. 14440 MULNAREDDA. U CHIOVU. 14441 MINIERA. EMIGRANTI. 14225 LUNA NUOVA. CORE INGRATO. 14228 O' SOLE MIO. MARECHARE. 14229 A FRANCESCA. FENICOL. FENICOLA. 14281 PLEGARIA (tango). UNA NOTTE A SIVIGLIA. 14242 ROSE MARIE. PRINCESITA. 14245 MUNASTERIO. ROMANETTA D'INVERNO. FLETE Y EMBALAJE POR CUALQUIER CANTIDAD . . . \$ 0.50 CASA CHICA SIN SUCURSALES SALTA 676 - Bs. As. ENVIOS RAPIDOS AL INTERIOR Motores Eléctricos ofrecemos a \$ 50. — Catálogos gratis.

BANCOS REMATES BANCO EL HOGAR ARGENTINO Fundado en septiembre de 1929 Capital realizado, \$ 20.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y para construcción. Venta propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo (fijo y en caja de ahorros). Casa matriz: Barriomar del Plata 515, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción del Paraguay. En la capital: Sucursal "Fuerzados" Pasadizo esquina Santa Fe. Sucursal "Callao" Callao esquina Cangallo. — A. Melián, director-gerente.

El Socialista Diario de Madrid Información doctrinaria y de política obrera internacional. — Suscripción mensual \$ 1.50. — Agentes: Miguel Navas, Cangallo 2074, Buenos Aires. GRABADOS, SELLOS DE GOMA ENRIQUE BARÉS Choros Grabados Numeradores Esmaltes Escuderos para Puertos Planchetas ACUACION DE FICHAS Y ESTAMPADOS CHAPITAS PARA LA RECLAME 537 VICTORIA - SARMIENTO 825 BUENOS AIRES PIDANSE CATALOGOS

La mejor cerveza para la estación 86 notables lotes en 120 meses A dos cuadras de Av. Rivadavia y 3 de la estación OTU-DADELA del F. C. O. BASE \$ 10 POR MES! EL DOMINGO 6 DE ABRIL A LAS 14 ALLI PIDAN PLANOS

CAPITAL Asambleas y reuniones Sección 1a. (Nueva Chicago) — Jáchal 2418. Asamblea mañana 4, a las 20.30. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, nombramiento de revisores de cuentas, informe del comité electoral. Sección 2a. — Reunión de la C. A. mañana viernes, a las 20.30 horas. Asuntos urgentes. Subcomité y biblioteca "Juan José Castell" (sección 3a.) — Asamblea mañana viernes, a las 20.30. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, renovación parcial de la C. A. (tres miembros), campaña electoral, balance del picnic, varios. Sección 16a. (Villa Pueyrredón) — Reunión el viernes 4, a las 21. Quedan citados los miembros de la C. A.

Agrupaciones Gremiales Socialistas Obrero de la Construcción. — Asamblea en segunda convocatoria hoy jueves, a las 20.30, en su local de la Casa del Pueblo (cer. piso). O. del D.: A. B. C., circulo de un afiliado. — Se encarece a los afiliados que quieran retirar cuanto antes sus carnets del año en curso, los cuales están ya en la secretaría. Chóferos y Afines. — Casa del Pueblo. Reunión hoy, a las 21.30 horas, de la A. A. para tratar un asunto importante.

Diversas Flores Sud 1a. — Secretaria en Varela 175 tiene listos los carnets de afiliados. Los interesados podrán pasar a retirarlos en cualquier noche, de 20 a 22 horas. Centro cultural "Verdad y Trabajo" — Juan B. Alberdi 4860. Conferencia el domingo 6, a las 17 horas, en Juan B. Alberdi y Escalada hablarán los compañeros Francisco Panal, Carlos Roveta y el concejal Américo Ghidini, sobre temas de actualidad. Centro de cultura "El Hogar Obrero" — Se invita a sus componentes a la asamblea general que se verificará hoy jueves, a las 21 horas, en el local del mismo, calle Castro Barrios 622. Orden del día: A. B. C., movimiento de socios, informe comité electoral, renovación comisión administrativa.

Confederación Juvenil Socialista COMITE CENTRAL Este Comité Central se reúne extraordinariamente mañana, a las 18 horas. Lista de suscripción — beneficio de la familia del matado Luis R. Guinson — Se ha remitido a todas las agrupaciones juveniles una lista de suscripción para allegar fondos destinados a la familia del infortunado ex compañero Guinson. Se ruega a todas las Juventudes devolverlas a la brevedad posible.

NUEVAS AGRUPACIONES J. S. de la sección 15a. (Villa Devoto) — A objeto de dejar definitivamente constituida esta agrupación, se realizará una asamblea mañana 4, a las 20 horas, en el local Simbrón 4211, a la que se invita a concurrir a los jóvenes de Villa Devoto, así como también a los que formaron parte de la anterior agrupación juvenil. ASAMBLEAS Y REUNIONES J. S. "Juan B. Justo" (sección 1a.) — Taff 2270. Asamblea hoy jueves, a las 21. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, informe de la C. A., comisión de propaganda designación de dos revisores de cuentas, nombramiento de delegado y

DIVERSAS El viernes 4 el compañero E. Coca visitará la J. S. de la sección 7a. (Caballito Norte).

BUENOS AIRES Asambleas y reuniones Berisso. — Asamblea mañana 4, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C., informe de la C. A., nombramiento de un tesorero, varios. Coronel Dorrego. — Asamblea el sábado 5, a las 21 horas. Orden del día: A. C., elección de dos revisores de cuentas para comité electoral, informe sobre las elecciones, asunto 1º de Mayo, movimiento de afiliados, varios. Lomas de Zamora. — Asamblea el sábado 5, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C., renuncia de un afiliado. — Reunión del comité electoral el sábado 5, a las 21 horas.

CHACO Asambleas y reuniones Rogas Sáenz Peña. — Asamblea el sábado 5, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C., celebración del 1º de Mayo, varios.

LA PAMPA Asambleas y reuniones Realizó. — Asamblea el domingo 6, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, celebración del 1º de Mayo. TUUMAN Asambleas y reuniones Bella Vista. — Asamblea el sábado 5, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C., movimiento de afiliados, asunto 1º de Mayo, varios.

ESPECTACULOS

TEATROS NACIONAL — Compañía Carcavallo. — Hoy, a las 18.15 y a las 21.15: El millero de San Antonio. A las 21.15: El millero de la Paloma. Platas, \$ 1.20 por sección. BUENOS AIRES — Compañía Muñoz. — Hoy, a las 18.15 y a las 21.15: La muchachada de a bordo. A las 21.15: El resplandor de las lanzas. Platas, \$ 1.20 por sección. COLISEO — Gran Circo Berlin. Compañía numerosa y colección de animales amasestrados. — Debut mañana. OPERA — Compañía Itica italiana. — Hoy, a las 21.15: Cavalleria rusticana y Pagliacci. Platas, \$ 4. MAIPO — Compañía alemana de dramas y comedias musicales George Urban. — LICEO — Compañía de comedias. — Hoy, a las 18: Maridos caseros. — A las 21: Mi mujer es una santa. Platas, pesos \$ 2 y 2.50. NUEVO — Exhibiciones cinematográficas. — Hoy, a las 18 y a las 22: La campaña de la misión. El rey de los piratas y Edda de príncipes. Platas, \$ 2. ATENEO — Compañía Evita Franco. Hoy, a las 18: La chocoterapia. — A las 21: Nosotras dos. Platas, \$ 2 y 3. COMEDIA — Compañía Olinda Borán. — Hoy, a las 18.15 y a las 21.15 y a las 21.15: Españada rusa. A las 22.15: Los caballeros del altillo. Platas, \$ 1.20 sección. SMART — Compañía Blanca Podestá. Hoy, a las 18.15: El dueño de las herreñas. — A las 21.45: Luna de miel y La silla número 18. Platas, \$ 2 y 2.50. AVENIDA — Compañía Itica española. — Hoy, a las 17.45 y a las 21.30: La copia andaluza. Platas, \$ 2. COMICO — Compañía de salutes. — Hoy, a las 18.30 y a las 21.15 y a las 21.15: Lección. A las 22 y a las 22.15: El cantar de los tanguos. Platas, \$ 1.20 sección. SAN MARTIN — Compañía Odette Marlón. Hoy, a las 21.30: Bergamote. Platas, \$ 2. POLITEAMA — Compañía Parravicini. — Hoy, a las 21.30: El ensayo general o El trigémino fatal. Platas, \$ 2. ARGENTINO — Compañía Diecipo. — Hoy, a las 18 y a las 21.45: Fin de la jornada. Platas, \$ 2. MAYO — Compañía Fernando Valde. — Hoy, a las 18.15 y a las 21 y a las 22.15: Las boronas. A las 22: El niño me retira. Platas, \$ 1.20 por sección. ONRUBIA — Compañía José Balaguer. — Hoy, a las 21.45: Nobelia haturra (estreno). Platas, \$ 2. BORDO — Compañía Artistas Unidos. — Hoy, a las 18.30 y a las 21: La saure de las guitarras. A las 21: El rapacho del hermano. A las 22: Las de enfrente. MARCONI — Compañía Itica italiana. — Hoy, a las 21.30: El trovatore. Platas, \$ 2. 28 DE MAYO — Trío Viriato 4449. — Hoy tarde y noche: Exitó de la compañía de dramas y comedias nacionales Arturo Greco. Precios populares y por secciones. PUEYRREDON — Compañía nacional. — Hoy, a las 18.30 y a las 21.15: En la huella del querar. A las 21.30: Qué papa el año 401 A las 22.30: Alemán, pero buen gauchó. Platas, \$ 0.60 sección.

VARIEDADES CASINO — Malpá 336. — Variedades. — Hoy, a las 19: Función infantil a precios reducidos. — A las 21: Gran función de music-hall. Exitó de Moreno y Lepe. Circo Pepino y sus animales amasestrados, Amsterdam Doo y demás atracciones. Entrada general, \$ 1.50. PARQUE JAPONES — Leandro N. Alem y Callao. — Temporada de otoño. CINEMATOGRAFOS EMPIRE THEATRE — Corrientes y Maipú. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico. CRYSTAL PALACE — Corrientes 1550. — ELECTRIC PALACE — Lavalle 338. — Funciones diarias tarde y noche. Las mejores cintas sonoras y parlantes. Todas las semanas, estrenos. Precios populares. ETOILE PALACE — Corrientes 2769. — Hoy: El tren fantasma, El rey del carnaval, Carne de Siberia y la super sonora y musicada Rapodia húngara. CINE ESTRELLA — Cabildo 1950. — Hoy: La hija del lebo solitario, La juventud indómita y El gran misterio. CINE SAAVEDRA — Cabildo 1916. — CINE LOS ANDES — Boedo 777. — CINE MODERNO. — Boedo 889. — CINE DEVOTO — Nueva York 1314. — Hoy: Amor eterno, por John Barrymore. Artículos varios en venta VENDE ESCOPETA BELGA CALIBRE 20, un perro de caza y una bicicleta, todo de ocasión, junto o separado. Guayras 1119. V.6/4.



MUEBLES PARA OFICINAS ARCHIVOS Y FICHEROS DE ACERO DIRECTOR INDICES - FICHAS - CARPETAS PAPELES PARA DUPLICADOS MAQUINAS DE ESCRIBIR MAQUINAS DE SUMAR Dirijase a CASAS ITURRAT "Todo el material invariablemente a CASAS GIAMBIAGI para la oficina" IMPORTADORES CERRILLO 544 - BUENOS AIRES "7 DE LIBERTAD (35" Dirección Telegráfica "CASITOR"

MUEBLES PARA OFICINAS ARCHIVOS Y FICHEROS DE ACERO DIRECTOR INDICES - FICHAS - CARPETAS PAPELES PARA DUPLICADOS MAQUINAS DE ESCRIBIR MAQUINAS DE SUMAR Dirijase a CASAS ITURRAT "Todo el material invariablemente a CASAS GIAMBIAGI para la oficina" IMPORTADORES CERRILLO 544 - BUENOS AIRES "7 DE LIBERTAD (35" Dirección Telegráfica "CASITOR"

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy
De 10 a 11
Viola y trío clásico.
Noticias en castellano e inglés.

LOS PRECIOS

Table with multiple columns listing prices for various goods like flour, oil, and other commodities. Includes sub-sections like 'CAMBIOS BANCARIOS A LA VISTA' and 'MERCADO DE CEREALES'.

MARITIMAS

Vapores correos
A ENTRAR
Ingles Upwey Orange, procedente de Londres.
Francés Monte Sarmiento, procedente de Hamburgo.

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

PROFESIONALES
CAPITAL FEDERAL
MEDICOS
Dr. ANTONIO A. CETRANGOLO.
Enfermedades del pulmón, estómago e intestinos.

LAS ONDAS
LRA Bs. Aires 370,4
LRS " " 244,8
LRB " " 215,8

DISCOS A \$ 1.50
Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios
REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

CALLICIDA L'ECLAIR
Se impone porque destruye completamente los callos, ojos de gallo, durezas y uñas encarnadas.

CONTADORES
ISAAC MARGULIS — Cor. ador público nacional.
ROMULO BOGLIOLO, Contador público nacional.

UNIVERSITARIAS
FACULTAD DE CIENCIAS MEDICAS
Instituto de clinica quirurgica — Los estudiantes de quinto y sexto años.

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20
Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas.

DEPOSITO
Belgrano 1857 — U. T. 38 Mayo 6338
S. LANCIS
Venta en las farmacias y droguerías.

DENTISTAS
Dr. ADOLFO DICKMANN, Cirujano dentista.
Dr. ADOLFO STERN, Cirujano dentista.

CENTRO ESTUDIANTES DE DOCTORADO EN QUIMICA
Asamblea general extraordinaria — La comisión directiva del Centro estudiantes del doctorado en química.

CASA CHICA SIN SUCURSAL
Aceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

DESPACHANTES DE ADUANA
CASTELLANOS & SOSA, Despachantes de aduana.
JOSE DI BONA Despachante de aduana.

PROCURADORES
Profesor J. O. RATO VALERGA — Procurador universitario nacional.

SOCIEDAD DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA
Primera sesión científica — Pasado mañana, a las 17.30.

EDICTOS JUDICIALES
El juez de la instancia en lo civil doctor J. Isaac Arriola, cita y emplaza por treinta días a herederos y acreedores de doña ADELAIDA LETAMENDI SEGUROLA.

INGENIEROS
ANGEL V. PACHEGO — Ingeniero civil.
MEDICOS
Dr. ENRIQUE DICKMANN — Trasladó su consultorio a la calle Viamonte.

ABOGADOS
Dr. J. VIDAL BAIGORRI.
Dr. ENRIQUE MOUCHET, Médico.
Dr. HUGO MARCUS, Médico europeo.

EDICTOS JUDICIALES
Por disposición del señor juez de la instancia en lo civil doctor Mariano Grandoli Guegoadi.

EDICTOS JUDICIALES
Por disposición del señor juez de la instancia en lo civil doctor Mariano Grandoli Guegoadi.

INGENIEROS
Dr. ALFREDO PIUMA SCHMID.
Dr. ISAIAS CESARSKY, Clinica médica.

ABOGADOS
Dr. DOCTOR ARTURO STORNI.
INSTITUTO BIO-QUIMICO "ARGOS" S. A.
Asamblea General Extraordinaria de Accionistas

Large advertisement for 'ROVEDA' wool suits. Features an illustration of a man in a suit and the text 'NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA SACO DE VESTIR'. Price: 'En finos casmires de lana, de \$ 23.- color, a \$ 45.-, 40.-, 38.- y \$ 23.-'.